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Рожаем 
побольше

Витамин 
принимай

Тепло 
остается

Самые 
многодетные 
звезды нашего 
шоу-бизнеса с. 11

Спрос у россиян 
на сезонные 
медикаменты 
подскочил 
в сентябре 
на 30 процентов 
с. 8

Жителей 
столицы ждет 
еще неделя 
бабьего лета с. 6

Машины (на фото вни-
зу) в России уже подо-
рожали и, по мнению 
экспертов, продолжат 
расти в цене. «Вечерка» 
разбиралась, что на са-
мом деле дальше будет 
со стоимостью автомо-
билей c. 14

АВТО

Совместный проект 
Московского метрополитена 
и газеты «Вечерняя Москва»

РАДИ ПАТРИОТОВ:МОСКВИЧИ ВЫБИРАЮТ СЛУЖБУ ПО КОНТРАКТУ с. 5

ВТОРНИК

с. 8
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Москвичка 
Валерия Костина: 

Нашла свое 
место силы 
«Вечерка» подвела итоги конкурса «Ах, лето 
красное!». Победительницей и лицом обложки 
номера газеты стала Валерия Костина с. 3 

и газеты «Вечерняя Москва»
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Ограничения 

■ Более чем на 16 улицах 
столицы изменится дви-
жение.
Причины разные: монтаж 
инженерных сетей, стро-
ительные работы, рекон-
струкция дорог и проведе-
ние киносъемок.
В частности, до 30 сентября 
для проезда не будут доступ-
ны от одной до четырех по-
лос на участках улицы Дми-
трия Ульянова в районе пе-
ресечения с Профсоюзной. 
До 15 декабря для движения 
не будут доступны по две по-
лосы в каждом направлении 
на участке улицы Нижние 

Мневники от байк-центра 
до Карамышевского моста. 
С 25 сентября по 30 декабря 
ограничения вводятся в рай-
оне Дмитровского шоссе. 
Одну полосу перекроют в Ло-
комотивном проезде, еще по 
одной — на съездах с шоссе 
на Валаамскую улицу и с Ва-
лаамской — на шоссе.
С 1 октября до 30 апреля 
ограничения будут пооче-
редно вводиться на разных 
участках МКАД. Подробнее 
о них можно узнать на сайте 
mos.ru.
Никита Бессарабов
vecher@vm.ru

Изменения для водителей 

Автомобильная пробка в вечернее время на Третьем 
транспортном кольце 

■ Вчера мэр Москвы 
Сергей Собянин (на фото 
внизу) рассказал о бла-
гоустройстве террито-
рий возле станций ме-
тро, центральных диа-
метров и вокзалов. 

В столице около станций 
метро создают удобные пе-
шеходные и транспортные 
маршруты, а также приво-
дят в порядок территории 
рядом с ними. В этом году 
благоустроили простран-
ства возле девяти станций. 
В их числе «Свиблово», 
«Медведково», «Планер-
ная», «Пыхтино», «Аэропорт 

Внуково», «Яхромская», «Ли-
анозово», «Физтех», «Ниже-
городская».
— Везде убираем под землю 
провода и прокладываем 
дополнительные ливнев-
ки, обновляем тротуары 
и дороги, разбиваем газон, 
устанавливаем новые фона-
ри и остановки, размещаем 
лавочки, — сообщил Сергей 
Собянин. 
Такой стандарт заложен уже 
несколько лет назад: стоит 
только появиться новым 
станциям на карте город-
ской подземки, как терри-
тории вокруг них становят-
ся районными центрами 
притяжения. Это заметно 
по работающим несколько 

В ближайшие три 
года метрополи-
тен планирует 
закупить не ме-
нее 500 новых 
вагонов поездов 
«Москва 2020». 
Современные 
составы уже кур-
сируют на Коль-
цевой и Большой 
кольцевой лини-
ях. Появились 
они и на Калуж-
ско-Рижской вет-
ке. Их удобство 
высоко оценили 
пассажиры. 

Тем
време-
нем

лет столичным объектам. 
Взять, к примеру, уже от-
крытые в предыдущие годы 
станции Большого кольца 
метро. У «Лефортово» поя-
вилась спортивная площад-
ка. Зимой здесь заливают 
каток. А у «Марьиной Рощи» 
появилась необычная фото-
зона — колонны вестибюля 
станции на Большом кольце 
украсили металлические 
шары-гиганты. В их отра-
жении очень любят фото-
графироваться прохожие. 

И таких примеров по горо-
ду — десятки. Причем не 
только у станций метро, но 
и у остановок Московских 
центральных диаметров, 
вокруг вокзалов. 
Теперь на очереди — недав-
но открытые станции. 
— Там, где возможно, обо-
рудуем детские и спортив-
ные площадки, зоны для 
выгула собак, устанавли-
ваем столы для пинг-понга 
и шахмат. У станций «Пых-
тино» и «Физтех» появятся 

популярные среди молоде-
жи скейт-парки, — заявил 
Сергей Собянин. 
Мэр города добавил, что до 
конца года станет комфор-
тнее у «Планерной» и «Ни-
жегородской», в следующем 
году — у «Физтеха».
 — Всего в 2023-м преоб-
разим пространства око-
ло 60 транспортных объ-
ектов — станций метро, 
Большой кольцевой линии, 
Московских центральных 
диаметров и городских вок-

залов, — написал в социаль-
ных сетях мэр.
Глава города поделился циф-
рами.
— В этом году мы открыли 
14 станций метро. В планах 
до 2030 года — запроекти-
ровать и построить 94 ки-
лометра линий, 39 станций 
и шесть электродепо. Еще 
в ближайшие два года про-
ложим около 230 киломе-
тров дорог, — сообщил он. 
Василиса Чернявская
vecher@vm.ru 

16 сентября 2023 года. Студентка Екатерина Заморская на лавочках возле станции метро «Нагатинский Затон» БКЛ 

Цифра

территорий у станций 
Московских централь-
ных диаметров обно-
вят и качественно бла-
гоустроят в 2023-м.

1 1

Лавки по местам, 
газонам дорогу
Территории у девяти станций 
метро благоустраивают

у станции Большой 
кольцевой линии 
«Сокольники» завер-
шается устройство 
спортивного класте-
ра со скейт-парком 
и памп-треком. Все ра-
боты завершат в сле-
дующем году. 

Кстати,

Знаете ли вы, что

сегодня работы идут 
около станций БКЛ 
«Аминьевская», «Ма-
рьина Роща», «Зюзи-
но», «Новаторская», 
«Воронцовская», 
«Проспект Вернадско-
го» и «Текстильщики».

Также планируют 
преобразить про-
странства около 
60 транспортных 
объектов 

А
на

то
ли

й
 Ц

ы
м

ба
лю

к

В
ал

ер
и

й
 Ш

ар
и

ф
ул

и
н/

ТА
С

С



3ГОРОДМосква Вечерняя, вторник, 26 сентября 2023 года, № 111 (1504), vm.ru  

■ «Вечерка» подвела 
итоги фотоакции «Ах, 
лето красное». В этот 
раз победительницей 
стала москвичка, пре-
подаватель Российского 
университета спорта, пу-
тешественница Валерия 
Костина.

Валерия, в рамках фото-
акции вы поделились 
с «Вечеркой» снимком из 
Бурятии. Расскажите нам 
о вашем путешествии.
Этим летом я решила от-
правиться в места силы, 
где растет дикий лес, стоят 
живописные скалы и рас-

кинулся кристально чистый 
Байкал. Это — удивитель-
ная Республика Бурятия. 
Мне очень хотелось посмо-
треть на Байкал. И тут встал 
вопрос выбора между Ир-
кутском и Улан-Удэ. И я ре-
шила отправиться именно 
в Бурятию. 
Что вас удивило в этих 
краях?
Я считаю, что Бурятия очень 
колоритная республика. 
Со своей религией, фило-
софией. Ну и потом у меня 
получилось соединить «два 
в одном» — и Байкал посмо-
треть, и с регионом поближе 
познакомиться. Байкал пре-
красен в любое время года. 
На отдельных участках бере-
га удалось увидеть и потро-
гать воду — она была просто 
ледяная! А еще мне очень 
повезло с солнечной и прак-
тически безветренной пого-
дой, хотя я настраивалась на 
более суровые условия. Во 
время путешествия у меня 
получилось много хороших 
кадров. Но ни один из них 
по-настоящему полностью 
не передает безграничной 

красоты первозданной при-
роды и восхитительных бес-
крайних просторов. Увидеть 
все это своими глазами — 
невероятное счастье! Бу-
рятия — яркая республика. 

Надеюсь, я смогла передать 
ее неповторимость в разных 
проявлениях. 
Как давно вы увлекае-
тесь фотографией, и что 
на это подвигло?

Я человек-путешественник. 
Недавно вернулась из Юж-
но-Сахалинска. Ну и, ко-
нечно, такие поездки не 
обходятся без фотографий. 
Может быть, с профессио-
нальной точки зрения у ме-
ня не всегда получаются ка-
чественные снимки. Но тут 
свою роль играют техниче-
ские возможности моей ка-
меры. Ведь я пока снимаю 
только на телефон. В буду-
щем, конечно, хотелось бы 
приобрести профессиональ-
ную камеру. Но тут есть свои 
минусы. Фотоаппарат зани-
мает определенное место 
в багаже. А телефон всегда 
под рукой. И для того, чтобы 
воспользоваться его каме-
рой, не надо никаких до-
полнительных технических 
навыков. 
Почему вы решили пу-
тешествовать по нашей 
стране, а не полететь, на-
пример, на какой-нибудь 
красивый заграничный 
курорт, к морю?
Наша страна — очень ин-
тересная. И еще не надо 
оформлять никаких виз. 
А в России все время хочется 
открывать и открывать для 
себя все новые и интересные 
уголки. С апреля этого года 
поездка в Бурятию стала для 

меня уже девятой по счету. 
Я уже, помимо этой респу-
блики и Южно-Сахалинска, 
успела побывать в Псков-
ской области, Красноярске. 
Кстати, в этом городе родил-
ся наш замечательный ху-
дожник Василий Иванович 
Суриков. Поэтому побыва-
ла на Торгашинском хребте, 
там в поселке Торгашино по-
явилась на свет мать худож-
ника. Кстати, и сам хребет 
считается одним из самых 
популярных туристических 
мест. Он находится совсем 
рядом со знаменитым пар-
ком «Столбы». А на Торга-
шинском хребте построена 
уникальная лестница, кото-
рая ведет на вершину. Она 
вошла в Книгу рекордов Рос-
сии как самая длинная лест-
ница в стране. Чтобы под-
няться вверх, надо преодо-
леть 1683 ступени. При том 
что сам маршрут составляет 
чуть больше километра. Так 
что у нас всегда найдется 
что посмотреть. И неважно, 
на какое расстояние ты от-
правляешься — на 50–60 ки-
лометров от Москвы или на 
10 тысяч километров. 
Ну а в самой Москве вы 
читаете нашу газету?
Конечно. Больше всего мне 
как путешественнице нра-
вится ваша рубрика «Города 
и веси». Жду «Лицо и лич-
ность», где рассказывает-
ся про очень интересных 
людей.
Вы стали победительни-
цей нашего летнего кон-
курса. А что это время 
года значит для вас?
Лето — это новые возмож-
ности. В другие времена 
года я тоже путешествую. 
Но только летом есть све-
жие фрукты, и только в этот 
сезон всегда хорошее на-
строение. А еще я работаю 
со студентами. Они летом 
отдыхают. А значит, это вре-
мя года идеально подходит 
и для моего отпуска.
Дмитрий Толкачев
vecher@vm.ru

У каждого 
своя Россия 
Победительницей акции 
«Ах, лето красное» 
стала путешественница 
Валерия Костина

Наша страна дает 
много возможно-
стей для открытий 

Валерия 
Костина 
в парке 
усадьбы 
Михал   ково 

Валерия Костина 
родилась 31 октября 
1990 года в городе На-
бережные Челны в Та-
тарстане. В 2015 году 
окончила Московский 
энергетический ин-
ститут, в 2022-м — Мо-
сковский городской 
педагогический ин-
ститут. Направление 
педагогическая психо-
логия. Работает в Рос-
сийском университете 
спорта. 

ДОСЬЕ

Домохозяйка 
Анжела Короле-
ва гуляет с сы-
ном Егором  

Сервис 

■ На портале Единого 
госреестра ЗАГС появил-
ся новый интерактив-
ный сервис, который 
поможет будущим ро-
дителям выбрать имя 
для ребенка. 
Для кого-то выбор имени 
может оказаться чересчур 
сложной задачей. Сервис 
может упростить его, пред-
ложив варианты. 
Подбор имен сформиро-
ван на основании 5 тысяч 
реальных детских имен, 
рождение которых зареги-
стрировано в реестре ЗАГС 
с 1 октября 2018 года.

Сервис подбирает имя с уче-
том пола ребенка, наиболее 
часто встречающегося со-
четания имени и отчества, 
с учетом национальных 
особенностей и так далее. 
Впрочем, если родители по-
желают, может сгенериро-
вать и случайный вариант.
— На портале ЕГР ЗАГС так-
же размещен полный пере-
чень имен детей, рожден-
ных с 1926 года, — сообща-
ется на сайте Федеральной 
налоговой службы. — Име-
на расположены в порядке 
от самого популярного до 
самого редкого за последние 

Назову сына Космосом 
сто лет. При необходимости 
сортировку можно изме-
нить, а понравившиеся име-
на можно добавить в «из-
бранное» для дальнейшего 
сохранения в pdf-файле.
Топ-5 популярных имен по 
регионам за 2021–2023 годы 
можно посмотреть в разделе 
«Аналитика» на портале ЕГР 
ЗАГС. В Москве, например, 
в этом году самые популяр-
ные женские имена Анна, 
София, Виктория, Ева и Ма-
рия. Мальчиков чаще всего 
называют именами Миха-
ил, Александр, Максим, Лев 
и Марк. 
В целом по России лидируют 
те же женские имена. А вот 
среди мальчиков Лев и Марк 
встречаются реже. Вместо 

них в топ-5 попали Артем 
и Матвей. 
Кстати, исполняющий обя-
занности начальника Управ-
ления ЗАГС Москвы Свет-
лана Уханева рассказала, 
какие имена новорожден-
ных были самыми редкими 
в Москве за первые шесть 
месяцев года. Среди необыч-
ных мужских имен — Гарри, 
Ромео, Маркс, Митрофан, 
Лучезар, Елисей, Гамлет, 
Урал, Марс, Енисей, Космос. 
Среди девочек в первом по-
лугодии встречались десять 
Аполлинарий, девять ново-
рожденных с именем Бог-
дана, три Владимиры, три 
Павлы и одна Николина.
Никита Бессарабов
vecher@vm.ru

«МВ» запускает фото-
акцию «По Москве 
шагает осень» и пред-
лагает поделиться 
своими яркими 
моментами золотой 
поры с другими чита-
телями. Ждем ваши 
фотографии на почту 
vecher@vm.ru.
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■ Вчера российские во-
енные успешно атакова-
ли аэродром Долгинце-
во в Кривом Роге.
«В ночь на 25 сентября на 
территории аэродрома 
прогремели взрывы с по-
следующей длительной 
детонацией», — сообщил 
военкор Евгений Поддуб-
ный. «Российская авиация 
уничтожила украинский 
самолет МиГ-29», — сооб-
щило Минобороны РФ.

Между тем, по данным 
украинских источников, 
в результате атаки на аэро-
дром пропали без вести не 
менее 120 человек, вклю-
чая военнослужащих НА-
ТО. Аэродром фактически 
стерт с лица земли: наши 
беспилотники попали в ра-
кетный склад. Еще один 
удар был нанесен по аэро-
порту Кременчуга, где уда-
лось уничтожить ракеты 
Storm Shadow, доставлен-

ные на авиабазу, и бомбар-
дировщики Су-24М/МР, 
а также и военные, вклю-
чая офицеров НАТО. Дело 
в том, что военный аэро-
порт Кременчуга — это то 
место, откуда, по предвари-
тельным оценкам, против-
ник и ударил крылатыми 
ракетами по штабу Черно-
морского флота в минув-
шую пятницу.
— Также наши уничтожили 
отель «Одесса», где распола-
гался штаб Военно-морско-
го флота Украины, — рас-
сказал военный эксперт 
Сергей Хатылев. — На мой 
взгляд, хорошо сработала 
наша разведка всех видов: 

радиотехническая, косми-
ческая, агентурная и про-
чая.
По предварительным дан-
ным, для «удара возмез-
дия» наши использовали 
особые малозаметные кры-
латые ракеты Х-50, которые 
очень сложно засечь — не 
говоря уже об отражении 
силами ПВО. Подобные бо-
еприпасы Россия бережет 
и накапливает для особых 
случаев. Вместе с тем, по 
мнению экспертов, пока 
инициатива в боевых дей-
ствиях принадлежит ВСУ: 
мы лишь реагируем.
Борис Орлов
vecher@vm.ru

■ Глава Минобороны 
России Сергей Шойгу 
подробно рассказал 
Владимиру Путину о ге-
роическом бое россий-
ских военных в районе 
поселка Урожайное 
на южно-донецком на-
правлении.
Пять бойцов отразили ата-
ку превосходящих сил про-
тивника. Как рассказали 
наши парни  — солдаты 
37-й отдельной гвардей-
ской мотострелковой бри-
гады, — за день украинские 
штурмовики дважды пред-
принимали попытки атако-
вать их опорный пункт.
— Первый бой длился  бук-
вально минут 40, — расска-
зывает командир отделения 
с позывным «Шмель». — 
Вечером опять движение 
началось: в нашу сторону 
поехали танк и две ББМ — 

боевые бронированные 
машины. Танк подорвался. 
А вот бронемашины начали 
спешивать пехоту.
Высадившиеся штурмо-
вики ВСУ оказались под 
шквальным огнем наших 
минометов. Кто-то по-
гиб, кто-то был ранен, но 
12 украинских военнослу-
жащих все же добрались до 
нашего «опорника», начал-
ся контактный бой. Пре-
восходящим силам против-

ника противостояли всего 
пять российских бойцов. 
Двое были ранены, но не 
отступили. Основной на-
тиск штурмовиков принял 
на себя командир подраз-

деления с позывным «Боль-
шой». На протяжении всего 
боя он находился на виду 
у противника и умудрялся 
вести прицельный огонь. 
Пробить нашу оборону 
украинские штурмовики 
не сумели. Несмотря на 

численное превосходство, 
им пришлось отступить.
За мужество и профессио-
нализм парней наградили 
орденами Мужества. Для 
командира подразделения 

с позывным «Большой» эта 
награда стала второй: у не-
го уже есть медаль «За отва-
гу». А еще Ивана Калашни-
кова представили к званию 
Героя России.
— На самом деле подоб-
ные истории происходят 
на линии боевого сопри-
косновения практически 
ежедневно. Просто не все 
доходят до общественно-
сти, — считает военный 
эксперт, полковник ВС РФ 
в отставке Андрей Зем-
цев. — Тут примерно как 
с нашим танком «Алеша», 
который перебил колонну 
бронетехники ВСУ. Если бы 
видео боя с эмоциональны-
ми комментариями не по-
пало в интернет, эта исто-
рия осталась бы обычным 
фронтовым эпизодом. По-
этому, на мой взгляд, Мин-
обороны должно активнее 
рассказывать о таких слу-
чаях: героев у нас хватает.
Никита Миронов
vecher@vm.ru

Впятером одолели 
дюжину

С противником сра-
жались пять бойцов: 
двое были ранены, 
но не отступили

Героизм солдат давно 
носит массовый характер 

Бедный-бедный дедушка. 
Наконец-то до тебя дошло. 
Глава европейской дипло-
матии Жозеп Боррель с со-
жалением заявил, что пра-
вила, которые «регулируют 
мир», начали «исчерпывать 
себя», и Западу начали ис-
кать альтернативу. В своем 
блоге дипломат написал, что 
развивающиеся страны Ла-
тинской Америки, Африки, 
Ближнего Востока и Азии 
начали искать замену запад-
ным странам и взяли направ-
ление на суверенитет и иден-
тичность. Мир, как указал 
Боррель, становится все 
более многопо-
лярным. Теперь, 
как подчеркнул 
дипломат, Запа-
ду ищут замену 
не только в эко-
номическом, но 
и в идеологиче-
ском, военном 
и техническом 
планах. Страны считают за-
падные ценности «пережит-
ком прошлого» и смотрят 
в сторону России и Китая. Да 
ну? А с чего бы это?
Итак, что такое правила? 
Это закон сильного. Или 
сильных. Правила, по ко-
торым жил мир до 1991 го-
да, сформировались в Ялте 
в 1945-м. Сталин, Черчилль 
и Рузвельт сели в Ливадий-
ском дворце, поделили мир 
и определили, по каким за-
конам он будет жить. Орга-
низовали ООН, через кото-
рую эти законы довели до 
всех стран. Почти полвека 
все это работало. Почему? 
Потому что были две силы — 
Советский Союз и США, ко-
торые не давали друг дру-
гу — и уж тем более всякой 
шпане — закон нарушить. 
Потом СССР рухнул, а вме-
сте с ним и международное 
право. «Ну вот введу я вой-
ска в Ирак, повешу Саддама 
Хусейна. Кто и что мне за это 
сделает?» — рассуждал оче-
редной американский пре-
зидент и творил что хотел. 
Любитель практиканток 
Клинтон бомбил Югосла-
вию. Лауреат Нобелевской 
премии Обама — Ливию. 
И никто их не мог не то что 
наказать, но даже одер-
нуть! Ибо когда уходит под-
крепленный силой закон, 
самый крупный и наглый 
хулиган сам становится за-
коном. Вспомните наши 90-
е, когда главным вдруг стало 
не государство, а «братки», 
державшие район. Разница 

лишь одна: «братки» — США 
и их «шестерки» — стали 
держать всю планету. Они 
и были «закон». Вернулась 
ситуация, существовавшая 
до появления СССР. Стра-
ны перестали быть более-
менее равноправны, но 
вновь четко поделились на 
«белых господ» и «шваль». 
«Европа — это сад. Большая 
часть остального мира — 
это джунгли», — сказал год 
назад сам Боррель, чувству-
ющий явно себя «белым 
господином». И вот теперь 
этот старый дятел удивляет-
ся, что развивающиеся стра-

ны считают за-
падные ценно-
сти «пережит-
ком прошлого». 
Н е у ж е л и  д е д 
не понимает, 
что ник то не 
хочет считать-
ся джунглями? 
Что никто не 

хочет был рабом «белых го-
спод»? Что никому не нра-
вится жить под диктовку 
чужих, придуманных не им, 
кривых и неудобных для не-
го «правил»? Господин Бор-
рель — либо дурак, либо ли-
цемер. Он не готов признать 
очевидное. Например, что 
«западные ценности» — это 
ценности только для Запада. 
Что народ Китая, России, Ла-
тинской Америки и прочих 
«джунглей» почему-то не 
хочет разделяться на двад-
цать полов. Что он не готов 
терпеть беспредел, который 
вы, ЕС и США, правилами 
назвали. Подрыв «Север-
ных потоков» это что — по 
правилам? А обстрелы До-
нецка с 2014 года? А ваш 
полоумный Байден вообще 
слово «правила» слышал, 
когда лидеров крупнейших 
стран бездоказательно на-
зывает то «диктаторами», 
то «кровавыми убийцами»? 
Как правила, Боррель? Вы 
их сами давно убили, зако-
пали, а сверху «Макдоналдс» 
построили. 
Что будет дальше? Увы, бу-
дет война. И те, кто победит, 
вновь соберутся и выработа-
ют новые законы, по кото-
рым станет жить мир. ООН, 
скорее всего, распустят, как 
распустили в свое время 
«Лигу наций». Вместо ООН 
будет другая, еще не дискре-
дитированная, организа-
ция. Она и будет следить за 
новыми правилами. Россия, 
я думаю, будет в числе их 
создателей.

Миру очень нужны 
новые правила

Никита Миронов
Обозреватель

ВЗГЛЯД

Мнение автора 
колонки может 
не совпадать 

с точкой зрения 
редакции «Москвы 

Вечерней»

Успехи

Вот вам за Севастополь: 
сожгли два аэродрома

Прямая 
речь

Во всех войнах — 
в царское, советское 
и постсоветское вре-
мя — мы вытягивали 
за счет своего главно-
го неоспоримого пре-
имущества — массово-
го героизма личного 
состава. Если этот 
героизм подкреплял-
ся искусством пол-
ководцев, это всегда 
приносило буквально 
ошеломительный ре-
зультат.

Юрий Котенок
Военкор

АЯ ТЕМА

Наши бойцы 
совершили 
подвиг под 
Урожайным

Командир подразделения 
с позывным «Большой»

Командир отделения 
с позывным «Шмель»
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■ На улице Яблочкова 
продолжает работать 
Единый центр отбора 
на контрактную службу, 
куда ежедневно при-
ходят сотни мужчин, 
которые решили стать 
участниками специ-
альной операции. 
Корреспондент «МВ» 
пообщался с будущими 
бойцами Вооруженных 
сил России.

Игры сформировали 
характер 
54-летний Сергей Конова-
лов (фамилия изменена. — 
«МВ») в центр отбора на 
контрактную службу при-
шел один.
— Меня обещал проводить 
брат Николай, жду его, — 
рассказывает Сергей. — Он 
у меня военный и служит 
в Подмосковье.
Коновалов вспоминает дет-
ство, когда они с братом за-
нимались спортом, ходили 
во множество секций.
— Мы очень любили фут-
бол, — рассказывает мужчи-
на. — Это же коллективная 
игра, где требуется взаимо-
выручка, футболисты долж-
ны понимать друг друга на 
уровне подсознания. А это 
мы с Николаем хорошо уме-
ли, все-таки родственники. 
На все важные игры тренер 
всегда ставил нас вдвоем 
в основной состав команды.
А еще братья очень люби-
ли «Зарницу». В советские 
времена она была чуть ли не 
основной спортивно-патри-
отической игрой у ребят. 
Финал в школах старались 
проводить, приурочив его 
к 23 февраля. 
— Мне очень нравилось 
в ней участвовать. Помню, 
как мы все делились на две 
команды. У одной были на 
руке синие повязки, у вто-
рой — красные, — вспо-
минает Сергей. — Если 
противник сорвет эту по-
вязку, значит, ты проиграл. 
А я придумал тогда хи-
трость: приклеил повязку 

к куртке, чтобы никто из 
старшеклассников не ото-
рвал. Родители ругались, 
что испортил куртку, но бла-
годаря этому мы победили.
Тогда ребята прошли в фи-
н а л  в с е с о ю з н о й  и г р ы , 
где было много сложных 
заданий. 
— Мы с одноклассниками 
старались, но заняли только 
33-е место из 150 — столько 
команд собралось на финале 
со всего СССР, — продолжа-
ет Сергей. — Было обидно, 
что не в первой десятке, но 

учителя успокаивали и го-
ворили, что мы добились 
очень хорошего результата.

А еще Коновалову очень 
нравилось посещать уроки 
НВП — начальной военной 
подготовки. 
— Мне было интересно со-
бирать автомат. Я делал это 
быстрее всех своих одно-
классников, — вспоминает 
Сергей. — Меня всегда по-
сылали на районные и го-
родские соревнования, дома 
до сих пор хранится я много 
грамот.
Все педагоги и родствен-
ники считали, что юноша 
будет поступать в военное 

училище, он был лидером во 
всех спортивных начинани-
ях и имел первые взрослые 
разряды по футболу и бегу.
— Но я еще увлекался исто-
рической литературой, мно-
го читал. И мне хотелось по-
пасть на археологические 
раскопки, — говорит Сер-
гей. — Я узнал, что студенты 
исторического факультета 
педагогического института 
как раз ездят в такие экспе-
диции. Поэтому и поступил 
туда.
Все знакомые были удив-
лены. А в военное училище 
решил поступать его брат 
Николай.
— Он тоже думает отпра-
виться в зону СВО. Однако 
у военных не все зависит 
от личного желания, — го-
ворит Сергей. — Как-то 
мы разговорились об этом, 
вспоминали, как наш дед во 
время Великой Отечествен-
ной войны освобож дал 
Украину от нацистов. 
Николай посетовал, что не 
может сейчас отправиться 
защищать Донбасс. Тогда 
у Сергея и возникла идея 
служить по контракту.

— Брат только поддержал, 
что, мол, пока будешь бить 
нацистов за нас двоих, а по-
том вдруг получится и у него 
попасть в зону СВО, — отме-
чает Сергей.

Вернусь с победой 
и женюсь
Один из тех, кто отправля-
ется на спецоперацию,  — 
28-летний житель подмо-
сковного Дмитрова Алексей 
Самсонов (фамилия измене-
на. — «МВ»). Его отец отслу-
жил в милиции 25 лет, а сей-
час возглавляет юнармей-
ский отряд в микрорайоне.
— Он воспитывал меня па-
триотом нашей страны, — 
говорит Алексей. — А свой 
юнармейский отряд он на-
звал в честь жителя Дми-
трова, сотрудника НКВД, 
погибшего в годы Великой 
Отечественной войны. По-
этому патриотический дух 
во мне впитался с молоком 
матери. Я поддержал при-
соединение Крыма, очень 
интересовался новостями 
на Донбассе, разбирался 
в ситуации.
Самсонов видел, что из их 
небольшого города много 
парней уходили в горячие 
точки, со многими он об-
щался, поэтому и пришел 
к решению исполнить граж-
данский долг.
— Мать у меня была недо-
вольна, мол, еще не жена-
тый, детей нет, вдруг по-
гибну. Но я напомнил им, 
что внуки у них с отцом 
уже есть, от моей сестры. 
А от судьбы не уйти, — рас-
суждает Алексей Самсо-
нов. — Отец, конечно, меня 
поддержал, ведь он сам был 
в командировке, в горячей 
точке в Ингушетии, и также 
тайком уезжал от матери. 
И вернулся живым и здо-
ровым. Я считаю, что у нас 
хорошая карма, так что 
и я вернусь живым, здоро-
вым и обязательно потом 
женюсь!
Андрей Объедков
vecher@vm.ru

12 сентября 
2023 года. 
Бойцы 
во время 
работы 
расчетов 
реактивной 
системы 
залпового 
огня «Град» 
на базе 
ЗиЛ-131

Прямая 
речь

Защита Родины — свя-
тая обязанность каж-
дого мужчины. Испо-
кон веков служба в ар-
мии: будь то в царской 
России или в совет-
ское время, считалась 
святым долгом. Чтобы 
профессия военного 
оставалась в почете, 
нужно проводить 
среди призывников 
патриотическую рабо-
ту в школах и в других 
учреждениях.

Игорь Витюк 
Ветеран боевых 
действий, 
полковник запаса

«Зарница» 
и начальная 
военная под-
готовка дали 
полезный 
опыт 

Адрес:
улица Яблочкова, 5, 
стр. 1

Время работы
Будни — с 9:00 до 20:00, 
сб — до 18:00, вс — до 16:00

Контакты
Телефон горячей службы 
117.  Чат-бот в Telegram: 
@MskContract_bot

Требования 
к кандидатам
Возраст от 18 до 60 лет.
Гражданство России 
или СНГ

195 000
рублей — таков раз-
мер единовременной 
выплаты для тех, кто 
подпишет контракт 
не менее чем на год.

Для контрактников 
предусмотрены 
регулярные допла-
ты в зависимости 
от звания и во-
инской должности, 
а также федераль-
ные и региональ-
ные льготы для во-
еннослужащих и их 
семей.

Также контрактни-
кам, участвующим 
в СВО, положены 
статус ветерана 
боевых действий 
и соответству-
ющие льготы, 
бюджетные места 
для обучения де-
тей в вузах и дру-
гие льготы.

Если гражданин 
не пребывает 
в запасе и полу-
чил высшее или 
среднее профес-
сиональное обра-
зование, он может 
заменить год сроч-
ной службы двумя 
годами службы 
по контракту.

Каждый контракт-
ник, отправляю-
щийся в зону спе-
циальной военной 
операции, пройдет 
специальную про-
фессиональную 
подготовку на луч-
ших полигонах Мо-
сковской области.

Членам семей по-
ложены денежные 
выплаты, бесплат-
ная медицинская 
и психологическая 
помощь, бес-
платный проезд 
в общественном 
транспорте и дру-
гие меры под-
держки.

В Москве работает Единый пункт отбора граждан на военную службу по контракту
Пропускная способность 
Единого пункта отбора, 
человек в сутки

0

300

Пропускная 
способность

Увеличенная 
пропускная 
способность

300

100
200

100

Воспитали 
настоящим 
патриотом
Отправляясь на службу, контрактники 
вспоминают своих родных
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■ Бабье лето не спешит 
уходить из столицы. 
«Вечерка» узнала у си-
ноптиков, как долго еще 
москвичи будут наслаж-
даться теплыми, солнеч-
ными деньками. 
Сентябрь этого года в Мо-
скве может стать самым 
сухим и теплым в истории 
метеорологических наблю-
дений, рассказал научный 
руководитель Гидрометцен-
тра Роман Вильфанд.
— Температура в эти выход-
ные была близка к рекорд-
ным значениям. В субботу 
она превысила климатиче-
скую норму дня осеннего 
равноденствия — а в этот 
день солнечные лучи самые 
жаркие. Рекордное тепло 
было связано с переносом 
воздушных масс, которые 
поступали в Москву с севе-
ра Африки. Это редчайший 
случай в истории метео-
наблюдений, — отметил 
синоптик.
Несмотря на то что в ночь 
на понедельник, по словам 

метеорологов, в городе вы-
пало два миллиметра осад-
ков, москвичи могут рассчи-
тывать еще на одну неделю 
сухой и теплой погоды.
— Температура воздуха 
в первой декаде октября 
у нас останется выше кли-
матической нормы. Но если 
в последние числа сентября 
у нас будут аномалии темпе-
ратуры воздуха в +25 гра-
дусов, то после 30 сентября 
температура начнет пони-
жаться, — говорит главный 
специалист Метеобюро Мо-
сквы Татьяна Позднякова. 
Отчаиваться не надо. В на-
чале октября погода все еще 
будет теплой и относитель-
но сухой. Температуры воз-
духа и ночью, и днем оста-
нутся положительными. Но 
будут выше нормы уже не на 
пять градусов, как в сентя-
бре, а градуса на 2–3. 
— Всплеска тепла ждать не 
приходится, ведь дни стано-
вятся все короче. И солнеч-
ного тепла, соответственно, 
меньше, — подчеркивает 

метеоролог. — Температу-
ра в первой декаде октября 
в ночные часы будет со-
ставлять +3...+8, а днем 
+12...+15 градусов.
В последние дни москвичи 
часто задаются вопросом, 
почему лето никак не хочет 
покидать столицу. На этот 

вопрос у метеорологов есть 
свое мнение.
— Прогноз погоды — это 
сложная система, которая 
вмещает в себя целый ряд 
факторов. Это и тепловой 
режим океана, и анализ 
стратосферных циркуля-
ций,— говорит Роман Виль-
фанд. — На самом деле это 

условности, что лето долж-
но начаться с 1 июня. Люди, 
например, придумали, что 
весна приходит 1 марта, 
а в Москве, по наблюдени-
ям, в марте самое большое 
количество сугробов. Пого-
да изменчива. Эта леди с ха-
рактером, с прихотями. Се-
зоны не обязаны слушаться 
административных правил, 
которые им навязали люди.
Татьяна Позднякова под-
тверждает слова коллеги. 
— Между прочим, когда-то 
календарное лето у нас за-
канчивалось 14 сентября. 
Неделю после 14-го числа 
(после 1 сентября по старо-
му стилю) называли бабьим 
летом, — добавляет синоп-
тик. — Границы между сезо-
нами условны. Год на год не 
приходится, как и месяц на 
месяц. Если говорить кон-
кретно об этом сентябре, 
то он оказался довольно 
сухим и теплым. И связано 
это с тем, что погоду опре-
деляли антициклоны. При 
бабьем лете у нас на погоду 

обычно влияет Азорский 
антициклон. Но в этом году 
антициклоны формирова-
лись не в районе Азорских 
островов, а над севером 
Скандинавии. Пути цикло-
нов, которые, как правило, 
определяют погоду в сен-
тябре, проходили по северу 
Европейской России. Они 
не позволяли арктическо-
му воздуху проникать в на-
ши широты — и за это им 
спасибо, — напрямую нас 
не касались, осадков нам 
не давали. Благодаря этим 
факторам — формирова-
нию антициклонов и тому, 
что пути атлантических ци-
клонов нас обошли, — лето 
в Москве задержалось. 
Анна Хромцова
vecher@vm.ru

■ Синоптики утверждают, что сентябрь 
может побить рекорд по минимальному ко-
личеству осадков в Москве, установленный 
в 1882 году. Тогда выпало 7,9 миллиметра 
осадков. 
■ Температура в столице на прошлой неде-
ле приблизились к рекорду. Ночь на 22 сен-
тября была отмечена как самая теплая 

с 1975 года. Метеостанции зафиксировали 
свыше +13 градусов, что соответствует тем-
пературной норме июля.
■ В субботу, 23 сентября, осеннее солнце 
нагрело воздух до +24,7 градуса. До абсолют-
ного рекорда не хватило всего 0,7 градуса — 
сто лет назад, в 1924 году, было +25,4.
■ Иногда осень устраивала москвичам на-
стоящие сюрпризы — не только температур-
ные. Рекордно ранний снегопад в Москве 
был зафиксирован 25 сентября 1976 года. 
Эльдар Рязанов, снимавший в это время 

фильм «Служебный роман», специально 
продлил фильм на три с половиной минуты, 
чтобы вставить уникальные кадры с песней 
«У природы нет плохой погоды».
■ Подготовка к аномальной летней жаре 
2010 года началась с чрезвычайно теплой 
осени 2009 года. Она вошла в пятерку са-
мых теплых в Москве за 130-летнюю исто-
рию метеонаблюдений. Температурная 
норма была превышена на 4,4 градуса. 
Никита Бессарабов
vecher@vm.ru

У природы свои 
рекорды

Еще неделя бабьего лета

Домохозяйка Анастасия Тарабрина с сыном Тимофеем на детской площадке в районе Орехово-Борисово Южное

Прямая 
речь

С наступлением вы-
ходных атлантиче-
ский циклон испортит 
погоду: небо нахму-
рится, зарядят дожди, 
и начнется обрушение 
показателей термо-
метров. Если в субботу 
ночью будет +10…+15, 
днем +15…+20, то в вос-
кресенье днем всего 
+10…+15 градусов.
Таким образом, за-
тянувшееся лето пере-
даст эстафету насто-
ящей осени на стыке 
сентября и октября — 
тогда и придется сме-
нить гардероб на те-
плые вещи. Ну а пока, 
после освежающего 
ночного ливня, мо-
сквичи в течение пред-
стоящей недели еще 
смогут наслаждаться 
хрустальными днями 
и нежным зноем ба-
бьего лета.

Евгений 
Тишковец
Ведущий 
специалист центра 
погоды «Фобос» 

Похолода-
ние придет 
не раньше 
середины 
октября 

в
Ты

Студия юного
корреспондента
«Новый фейерверк»
при редакции газеты
«Вечерняя Москва»
объявляет набор
на 2023–2024 учебный 
год.

Если тебе 14–18 лет, 
ты мечтаешь стать блогером, 
журналистом, хочешь 
быть в теме и создавать 
популярный контент, 
участвовать в увлекательных 
мероприятиях, общаться 
с интересными людьми. 
Если хочешь видеть 
необычное в обычном, 
снимать крутые 
иллюстрации к своим 
материалам, иметь 
внушительное портфолио 
для поступления в вуз, 
тебе точно к нам! 
Присылай письмо 
с коротким рассказом 
о себе и примером 
творческой работы 
до 28 сентября на адрес 
artem.chubar@vm.ru. 
Не забудь указать свой 
номер телефона.

ВМ
Синоптики объяснили необычно высокие 
температуры в сентябре
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он формирует 
цену на рын-
к е .  М н о г и е 

ожидают, что 
лососевые подоро-

жают к концу года на 
3–5 процентов, и я придер-

живаюсь аналогичного мне-
ния. У нас сейчас нет конку-
рентов из других стран, ло-
гистика значительно подо-
рожала, поэтому стоимость 
замороженной горбуши за 
1 килограмм будет скакать 
в пределах 500–550 рублей 
до конца года, — отме-
тил он.

■ В Ассоциации кре-
стьянских хозяйств 
РФ (АККОР) сообщили, 
что в ближайшее время 
в стране могут вырасти 
цены на свинину — 
как минимум на 10 про-
центов. «МВ» разобра-
лась, с чем это связано 
и что будет с ценами 
на остальные виды мяса. 
По словам председателя со-
вета АККОР Александра Ши-
пулина, проблема заключа-
ется в том, что сейчас  в Рос-
сии началось распростра-
нение вируса африканской 
чумы свиней — несколько 

случаев зарегистрировали 
в нескольких областях РФ:
— Ситуация серьезная, ведь 
речь идет о продовольствен-

ной безопасности. Цены 
однозначно будут расти, так 
как образуется дефицит мя-
са на внутреннем рынке.

Свинина 
набивает 
цену 
Мясо подорожает 
из-за сокращения 
численности скота 

Покупатель-
ница крупного 
супермаркета 
Москвы Таи-
сия Герасимо-
ва выбирает 
мясо

Улов лососевых 
на Дальнем 
Востоке 
уже превысил 
прошлогодние 
показатели

Спар Лента Перекресток Ашан Глобус

Окорок свиной на кости (руб./1 кг)

299 349 389 319 367

Вырезка свиная (руб./1 кг)

469 399 441 387 475

Тушка цыпленка «Первая свежесть» (руб./1 кг)

245 219 234 250 276

Лопатка говяжья на кости (руб./1 кг)

629 679 683 650 691

Баранина окорок (руб./1 кг)

999 876 945 899 923

Контрольная закупка 

Скорее всего, во многих 
фермерских хозяйствах со-
кратится численность скота, 
что приведет к уменьшению 
производства мяса. Более 
того, сейчас производители 
вынуждены тратить сред-
ства на дополнительные ве-
теринарные проверки, что 
обходится в «копеечку».
— В ближайшие месяцы 
стоимость килограмма сви-
нины может составить уже 
не 250–300 рублей, а все 
290–350, — отметил эконо-
мист Александр Цапликов.
Конечно, в домашних усло-
виях выявить, заражено мя-
со или нет — невозможно. 
Но перед покупкой свинины 
все же стоит придерживать-
ся нескольких правил.
— Никогда не покупайте мя-
со в непроверенных местах .

Лучше всего идти в крупные 
супермаркеты или специ-
ализированные точки. За-
помните, что мясо должно 
пахнуть нейтрально — нот-
ки кисловатости свидетель-
ствуют о том, что продукт 
начинает портиться. В хоро-

шем куске свинины должно 
быть много жировых про-
слоек. Также советую брать 
именно свежую, а не замо-
роженную свинину — риск 
наткнуться на просрочку го-
раздо меньше, — рассказал 
фермер Иван Слободянюк.
А  в о т  п р е д п о с ы л о к  н а 
большой рост цен для дру-

гих видов мяса нет. Так, 
килограмм курицы будет 
в ближайшее время стоить 
в районе 220 рублей, что на 
5 процентов больше, чем 
было ранее. Меньше всего 
подорожает говядина — 
в среднем на 1–2 процента, 

так как из-за изначально 
высокой цены спрос на нее 
не такой большой и объема 
производимой продукции 
хватает сполна.

Прямая 
речь

Я рекомендую есть 
не более 180–200 грам-
мов свинины в день, 
если говорить о взрос-
лом здоровом челове-
ке. В ней очень много 
витаминов, которые 
стимулируют работу 
мозга, костей. Людям 
с ожирением, сердеч-
но-сосудистыми забо-
леваниями я бы реко-
мендовала отказаться 
от свинины.

Виктория 
Безнебеева
Диетолог

Торговля

■ По данным аналити-
ков, в этом году в России 
ожидается огромный 
улов лососевых. «Вечер-
ка» разобралась, как это 
повлияет на цены. 
Так, по словам аналитика 
Даниила Кашина,  улов лосо-
севых неделю назад на Даль-
нем Востоке уже превысил 
прошлогодние показатели  
на 14 процентов и составил 
580 тысяч тонн.

Вот так улов!
Но вероятность снижения 
цен именно со стороны тор-
говых сетей возможна. Из-за 
большого объема товаров 
закупочная цена может сни-
зиться, а значит, и покупа-
тель будет платить меньше.
До этого показательным 
был улов 2018 года, когда 
переработали почти 500 ты-
сяч тонн тихоокеанских 
лососей.

Цифра

килограммов состав-
ляет ежегодное потре-
бление мяса на одного 
человека в РФ.

7 9

Материалы к рубрике 
«Потребитель» 
подготовила 
Рената Лебедева 
vecher@vm.ru

 Как обстоят дела 
на отечественном 
авторынке?
→ стр. 14

Меньше всего вырастет 
стоимость говядины 

Однако эксперт полагает, 
что объемы добычи никак 
не повлияют на стоимость 
продукции.
— Спрос на лососевых всег-
да очень большой, и именно 

он форми
цену на
к е .  М н

ожидаю
лососевые 

жают к концу
3–5 процентов, и

живаюсь аналоги
ния. У нас сейча
рентов из други
гистика значи
рожала, поэто
замороженн
1 килограмм
в пределах
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учаев зарегистрировали 
нескольких областях РФ:

— Ситуация серьезная, ведь 
речь идет о продовольствен-

ной
однозначно
как образуется деф
са на внутреннем рынке.
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К осени москвичи 
закупаются вита-
минами — спрос 
на них вырос 
на 31 процент. 
О том, какие по-
лезные вещества 
необходимы нам 
именно сейчас, 
и как понять, чего 
конкретно не хва-
тает организму, 
«Вечерка» рас-
спросила канди-
дата медицинских 
наук, врача-тера-
певта и диетоло-
га Наталью Ар-
темьеву (на фото 
внизу).
— Защитные воз-
можности нашего 
организма зави-
сят от множества 
факторов. В пер-
вую очередь, от 
состояния желу-
дочно-кишечного тракта, 
потому что 80 процентов 
иммуннокомпетентных 
(обеспечивающих функции 
иммунной системы) клеток 
содержится в кишечнике. 
Соответственно, нужно 
поддерживать микробиоту 
кишечника. Можно пропить 
пробиотики и пребиотики. 
Пребиотики — это клетчат-
ка. Ее можно выбирать из 
продуктов питания, кото-
рые вы едите: это бананы, 
яблоки, злаковые, бобовые, 
чеснок. Но если есть явная 
проблема с добором клет-
чатки в рационе, то можно 
принимать дополнитель-
ные препараты, которые 
пропишет врач. Специалист 
поможет определить, какие 
бактерии нужны конкретно 
вам. Как правило, в осен-
ний период мы рекоменду-
ем бактерию ацидофилус. 
Она усваивается у всех. Что 
касается других полезных 
веществ, то осенью уве-
личивается потребность 
в витаминах В12, В9 и С. 
Что именно вам требуется, 
также поможет определить 
доктор. Кроме того, необ-
ходимы Омега 3-жирные 
кислоты. Это строительный 
и пластический материал 
для клеточных мембран, для 
построения клеток, для под-
держания их функциони-
рования. Соответственно, 
для профилактики про-
студных заболеваний. 
Омега 3, цинк и вита-
мин D в минимальных 
дозировках можно при-
нимать и самим, это три 
основных компонента 
для поддержания бодро-
сти и укрепления здоровья 
осенью.

Здоровье 
укрепляй, 
витамин 
принимай!

Подготовили 
Дарья Завгородняя, 
Динара Кафискина;
vecher@vm.ru

Подготовили
Дарья Завг
Динара Ка
vecher@vm.r
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Острое зрение
Витамин А поддерживает 
здоровье зрения, кожи, волос 
и печени. Частично мы берем А 
из пищи: жирной рыбы, говя-
жьей печени, молока (на фото 
слева), орехов. Но кроме природ-
ных источников, есть и готовые 
препараты. Для восполнения 
дефицита рекомендуемая суточ-
ная норма этого чудо-витамина 
составляет 5000 МЕ. Витамин 
А совместим с аскорбинкой и E, 
цинком и йодом. Не принимать 
с витаминами В12 и К.

Дни 
национальных 
кухонь 
и рыбный день
У всех нас есть стереотипы пита-
ния: привыкли люди чередовать 
картошку с макаронами, да так 
и живут из года в год. Это боль-
шая ошибка. Набор продуктов 
на столе должен быть макси-
мально разнообразным. Не бой-
тесь пробовать новые, непри-
вычные блюда, устраивать дни 
национальных кухонь. Полезно 
также ввести рыбный (на фото 
внизу) день — раз в неделю.

Секрет вечной молодости
Вместе с железом в кроветворении участвует такой 
важный элемент, как медь. Кроме того, медь уча-
ствует в создании коллагена, благодаря которому 

наши ткани и мускулы сохраняют 
гладкость и эластичность. Если 
кожа стала сухой, волосы ломки-
ми, значит, организму не хватает 
меди. Говяжья печень, грибы, 
морепродукты (на фото слева)
помогут возместить недостаток 
этого вещества. Совместимость: 
В6 и железо. Не принимать с вита-

минами B2 , B5, B12, C и E.

Чтобы 
избежать 
дефицита
Что бы ни ел совре-
менный человек, 
для того, чтобы уто-
лить свою суточную 
потребность в вита-
минах и микроэле-
ментах, он должен 
«съедать» с пищей 
6–7 тысяч килокало-
рий. Однако чтобы 
не набрать вес, суточ-
ная калорийность про-
дуктов должна быть 
не более 2,5 тысячи ка-
лорий. Поэтому дефи-
цит полезных веществ 
нужно восполнять 
комплексными вита-
минно-минеральны-
ми препаратами.

Страна В
Еще одна чудо-витаминная 
группа — группа В. Эти 
витамины способствуют 
улучшению обмена веществ, 
нормализуют работу иммун-
ной и нервной систем, уча-
ствуют во множестве других 
ответственных процессах. 
В период простуд без В никак 
не обойтись. О дефиците B 
сигнализирует апатия, по-
требность взбодриться. Для 
возмещения недостатка по-
лезно налегать на рыбу, бобо-
вые (на фото справа), овощи. 
Но если у вас серьезный 
недобор, врач порекомендует 
идеально сбалансированный 
витаминный комплекс.

К Новому 
году худеть 
вредно
Быстрое избавление 
от лишних сантиме-
тров (на фото внизу)
с помощью диет к Но-
вому году — вредное 
занятие. Человек 
ограничивает рацион, 
лишая себя полезных 
веществ, а потом — 
не вылезает из про-
студ всю оставшую-
ся зиму.

Пробиотики 
и пребиотики
Пробиотики — живые 
микроорганизмы, 
лакто- и бифидобакте-
рии, бактерии молочной 
кислоты и так далее. 
Пробиотики исполь-
зуют для обогащения 
кефира, йогуртов, тво-
рожков и детских мо-
лочных смесей. Для того 
чтобы бактерии в со-
ставе пищевого про-
дукта принесли пользу 
организму, они должны 

быть живыми, в коли-
честве 107–109 КОЕ/мл 
(колониеобразующих 
единиц).
Пребиотики — вещества, 
которые не всасываются 
в желудочно-кишечном 
тракте, а стимулируют 
рост полезной микро-
флоры в кишечнике. 
Производители тоже  
часто добавляют их 
в йогурты, кефир, каши, 
печенье и шоколад.
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Железное 
здоровье
Если вам стало трудно подниматься 
по лестнице, выпадают волосы — 
возможно,  организм сигнализирует 
об анемии — нехватке железа. Име-
ет смысл налечь на шпинат, брокко-
ли (на фото внизу), бобовые, инжир, 
красное мясо. Совместимость: 
витамины А, C, медь улучшают 
усвоение железа. Не при-
нимать с цинком, магнием, 
хромом и кальцием.

Польза биодобавок
Иногда в комплексном препарате 
к витаминам и минеральным веще-
ствам добавлены экстракты целеб-
ных трав — такое сочетание тоже 
полезно. Шиповник, боярышник, 
эхинацея, рябина (на фото вверху)
в сочетании с витаминами помогают 
взбодрить защитные силы организ-
ма. Однако, выбирая такую биодо-
бавку, посоветуйтесь с врачом. 

Сердце, как часы 
Витамин К помогает вырабатывать белки, необходимые для свер-
тывания крови, правильного метаболизма кальция и поддержа-
ния работы сердца. Содержится в листовых овощах, молочных 
продуктах, яйцах (на фото слева), курице. Хорошо совместим 
с кальцием и витамином B2. 

«Солнечный» витамин
Витамин D (на фото справа) — единственный 
витамин, который вырабатывается в организме 
сам под действием УФ-лучей. Он помогает ус-
ваивать кальций и фосфор из пищи, заботится 
о наших костях и зубах, а также о том, чтобы мы 
всегда были в хорошем расположении духа. 
Осенью солнца становится мало, настроение 
портится. Возможно, это дефицит витамина D! 
Но не беда: он продается в аптеке. А еще обрати-
те внимание на продукты с пометкой на упаков-
ке: «Обогащено витамином D». Однако учтите, 
что D плохо сочетается со своим собратом Е.

Универсального 
вещества не бывает
«Мода» на «самый главный» витамин 
(на фото вверху) началась с Лайнуса Полин-
га, американского ученого, который пред-
ложил принимать в бешеных дозах витамин 
С для лечения простуды. Но вскоре выясни-
лось, что в больших количествах витамин 
С вреден. Потом панацеей для укрепления 
иммунитета стали считать витамин D. Однако 
в передозировках и он опасен. 

Полезные компоненты содержатся 
в овощах и фруктах 

Настоящий 
труженик
Витамин С, или аскорбиновая 
кислота, — участник и «асси-
стент» множества процессов: 
помогает формировать им-
мунный ответ, защищает нас 
от свободных радикалов и так 
далее. Недостаток «тружени-
ка» С проявляется в кровоточи-
вости десен, суставных болях. 
Аскорбинка совместима 
со всеми витаминами, кроме 
В1. Но врачи рекомендуют 
не более 100 мг витамина 
С в день. Лучше — с фруктами 
и овощами. Особенно богаты 
этим витамином цитрусо-
вые, киви (на фото справа), 
болгарский перец.

а иммунитет — в сентябре

Готовь сани летом, 
Свежий лимон 
(на фото внизу) ве-
сом 100 г — очень 
полезный фрукт. 
Он содержит около 
53 мг витамина 
С и может удов-
летворить более 
половины суточной 
потребности на-
шего организма 
в аскорбинке. Так-
же плоды лимона 
богаты и другими 
полезными веще-
ствами — вита-
минами B1, B2, B5, 
B6 и B9, а также 
фосфором, калием, 
магнием, железом, 
цинком, медью 
и натрием. 

Защитник клеток
Витамин E помогает восстанавли-
вать оболочки клеток, защищает их 
от воздействия свободных радика-
лов, которые разрушают организм. 
Это целая группа активных веществ. 

Чтобы их различить, каждому 
присвоена греческая буква. 
Самые важные — альфа- 
и дельта-токоферолы. Они 
содержатся в «жирных» 
растительных продуктах 
и, конечно, в раститель-
ных маслах (на фото 
вверху). Совместимость: 
селен, витамин С. Не при-
нимать с магнием, цинком, 
медью и витамином D.

Выбирай российское!
При выборе витаминов ориентируйтесь 
на отечественного (на фото вверху) произ-
водителя, поскольку западные, особенно 
американские, грешат передозировками. 
Плюс — полезно чередование. Месяц пьем 
комплекс одного производителя, в следу-
ющий месяц — другого. Препараты разли-
чаются по составу, но ни один не может вос-
полнить наши индивидуальные, генетически 
обусловленные дефициты на 100 процентов. 
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К осени москвичи 
закупаются вита-
минами — спрос 
на них вырос 
на 31 процент. 
О том, какие по-
лезные вещества 
необходимы нам 
именно сейчас, 
и как понять, чего 
конкретно не хва-
тает организму, 
«Вечерка» рас-
спросила канди-
дата медицинских 
наук, врача-тера-
певта и диетоло-
га Наталью Ар-
темьеву (на фото 
внизу).
— Защитные воз-
можности нашего 
организма зави-
сят от множества 
факторов. В пер-
вую очередь, от 
состояния желу-
дочно-кишечного тракта, 
потому что 80 процентов 
иммуннокомпетентных 
(обеспечивающих функции 
иммунной системы) клеток 
содержится в кишечнике. 
Соответственно, нужно 
поддерживать микробиоту 
кишечника. Можно пропить 
пробиотики и пребиотики. 
Пребиотики — это клетчат-
ка. Ее можно выбирать из 
продуктов питания, кото-
рые вы едите: это бананы, 
яблоки, злаковые, бобовые, 
чеснок. Но если есть явная 
проблема с добором клет-
чатки в рационе, то можно 
принимать дополнитель-
ные препараты, которые 
пропишет врач. Специалист 
поможет определить, какие 
бактерии нужны конкретно 
вам. Как правило, в осен-
ний период мы рекоменду-
ем бактерию ацидофилус. 
Она усваивается у всех. Что 
касается других полезных 
веществ, то осенью уве-
личивается потребность 
в витаминах В12, В9 и С. 
Что именно вам требуется, 
также поможет определить 
доктор. Кроме того, необ-
ходимы Омега 3-жирные 
кислоты. Это строительный 
и пластический материал 
для клеточных мембран, для 
построения клеток, для под-
держания их функциони-
рования. Соответственно, 
для профилактики про-
студных заболеваний. 
Омега 3, цинк и вита-
мин D в минимальных 
дозировках можно при-
нимать и самим, это три 
основных компонента 
для поддержания бодро-
сти и укрепления здоровья 
осенью.

Здоровье 
укрепляй, 
витамин 
принимай!
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Дарья Завгородняя, 
Динара Кафискина;
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Острое зрение
Витамин А поддерживает 
здоровье зрения, кожи, волос 
и печени. Частично мы берем А 
из пищи: жирной рыбы, говя-
жьей печени, молока (на фото 
слева), орехов. Но кроме природ-
ных источников, есть и готовые 
препараты. Для восполнения 
дефицита рекомендуемая суточ-
ная норма этого чудо-витамина 
составляет 5000 МЕ. Витамин 
А совместим с аскорбинкой и E, 
цинком и йодом. Не принимать 
с витаминами В12 и К.

Дни 
национальных 
кухонь 
и рыбный день
У всех нас есть стереотипы пита-
ния: привыкли люди чередовать 
картошку с макаронами, да так 
и живут из года в год. Это боль-
шая ошибка. Набор продуктов 
на столе должен быть макси-
мально разнообразным. Не бой-
тесь пробовать новые, непри-
вычные блюда, устраивать дни 
национальных кухонь. Полезно 
также ввести рыбный (на фото 
внизу) день — раз в неделю.

Секрет вечной молодости
Вместе с железом в кроветворении участвует такой 
важный элемент, как медь. Кроме того, медь уча-
ствует в создании коллагена, благодаря которому 

наши ткани и мускулы сохраняют 
гладкость и эластичность. Если 
кожа стала сухой, волосы ломки-
ми, значит, организму не хватает 
меди. Говяжья печень, грибы, 
морепродукты (на фото слева)
помогут возместить недостаток 
этого вещества. Совместимость: 
В6 и железо. Не принимать с вита-

минами B2 , B5, B12, C и E.

Чтобы 
избежать 
дефицита
Что бы ни ел совре-
менный человек, 
для того, чтобы уто-
лить свою суточную 
потребность в вита-
минах и микроэле-
ментах, он должен 
«съедать» с пищей 
6–7 тысяч килокало-
рий. Однако чтобы 
не набрать вес, суточ-
ная калорийность про-
дуктов должна быть 
не более 2,5 тысячи ка-
лорий. Поэтому дефи-
цит полезных веществ 
нужно восполнять 
комплексными вита-
минно-минеральны-
ми препаратами.

Страна В
Еще одна чудо-витаминная 
группа — группа В. Эти 
витамины способствуют 
улучшению обмена веществ, 
нормализуют работу иммун-
ной и нервной систем, уча-
ствуют во множестве других 
ответственных процессах. 
В период простуд без В никак 
не обойтись. О дефиците B 
сигнализирует апатия, по-
требность взбодриться. Для 
возмещения недостатка по-
лезно налегать на рыбу, бобо-
вые (на фото справа), овощи. 
Но если у вас серьезный 
недобор, врач порекомендует 
идеально сбалансированный 
витаминный комплекс.

К Новому 
году худеть 
вредно
Быстрое избавление 
от лишних сантиме-
тров (на фото внизу)
с помощью диет к Но-
вому году — вредное 
занятие. Человек 
ограничивает рацион, 
лишая себя полезных 
веществ, а потом — 
не вылезает из про-
студ всю оставшую-
ся зиму.

Пробиотики 
и пребиотики
Пробиотики — живые 
микроорганизмы, 
лакто- и бифидобакте-
рии, бактерии молочной 
кислоты и так далее. 
Пробиотики исполь-
зуют для обогащения 
кефира, йогуртов, тво-
рожков и детских мо-
лочных смесей. Для того 
чтобы бактерии в со-
ставе пищевого про-
дукта принесли пользу 
организму, они должны 

быть живыми, в коли-
честве 107–109 КОЕ/мл 
(колониеобразующих 
единиц).
Пребиотики — вещества, 
которые не всасываются 
в желудочно-кишечном 
тракте, а стимулируют 
рост полезной микро-
флоры в кишечнике. 
Производители тоже  
часто добавляют их 
в йогурты, кефир, каши, 
печенье и шоколад.
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Железное 
здоровье
Если вам стало трудно подниматься 
по лестнице, выпадают волосы — 
возможно,  организм сигнализирует 
об анемии — нехватке железа. Име-
ет смысл налечь на шпинат, брокко-
ли (на фото внизу), бобовые, инжир, 
красное мясо. Совместимость: 
витамины А, C, медь улучшают 
усвоение железа. Не при-
нимать с цинком, магнием, 
хромом и кальцием.

Польза биодобавок
Иногда в комплексном препарате 
к витаминам и минеральным веще-
ствам добавлены экстракты целеб-
ных трав — такое сочетание тоже 
полезно. Шиповник, боярышник, 
эхинацея, рябина (на фото вверху)
в сочетании с витаминами помогают 
взбодрить защитные силы организ-
ма. Однако, выбирая такую биодо-
бавку, посоветуйтесь с врачом. 

Сердце, как часы 
Витамин К помогает вырабатывать белки, необходимые для свер-
тывания крови, правильного метаболизма кальция и поддержа-
ния работы сердца. Содержится в листовых овощах, молочных 
продуктах, яйцах (на фото слева), курице. Хорошо совместим 
с кальцием и витамином B2. 

«Солнечный» витамин
Витамин D (на фото справа) — единственный 
витамин, который вырабатывается в организме 
сам под действием УФ-лучей. Он помогает ус-
ваивать кальций и фосфор из пищи, заботится 
о наших костях и зубах, а также о том, чтобы мы 
всегда были в хорошем расположении духа. 
Осенью солнца становится мало, настроение 
портится. Возможно, это дефицит витамина D! 
Но не беда: он продается в аптеке. А еще обрати-
те внимание на продукты с пометкой на упаков-
ке: «Обогащено витамином D». Однако учтите, 
что D плохо сочетается со своим собратом Е.

Универсального 
вещества не бывает
«Мода» на «самый главный» витамин 
(на фото вверху) началась с Лайнуса Полин-
га, американского ученого, который пред-
ложил принимать в бешеных дозах витамин 
С для лечения простуды. Но вскоре выясни-
лось, что в больших количествах витамин 
С вреден. Потом панацеей для укрепления 
иммунитета стали считать витамин D. Однако 
в передозировках и он опасен. 

Полезные компоненты содержатся 
в овощах и фруктах 

Настоящий 
труженик
Витамин С, или аскорбиновая 
кислота, — участник и «асси-
стент» множества процессов: 
помогает формировать им-
мунный ответ, защищает нас 
от свободных радикалов и так 
далее. Недостаток «тружени-
ка» С проявляется в кровоточи-
вости десен, суставных болях. 
Аскорбинка совместима 
со всеми витаминами, кроме 
В1. Но врачи рекомендуют 
не более 100 мг витамина 
С в день. Лучше — с фруктами 
и овощами. Особенно богаты 
этим витамином цитрусо-
вые, киви (на фото справа), 
болгарский перец.

а иммунитет — в сентябре

Готовь сани летом, 
Свежий лимон 
(на фото внизу) ве-
сом 100 г — очень 
полезный фрукт. 
Он содержит около 
53 мг витамина 
С и может удов-
летворить более 
половины суточной 
потребности на-
шего организма 
в аскорбинке. Так-
же плоды лимона 
богаты и другими 
полезными веще-
ствами — вита-
минами B1, B2, B5, 
B6 и B9, а также 
фосфором, калием, 
магнием, железом, 
цинком, медью 
и натрием. 

Защитник клеток
Витамин E помогает восстанавли-
вать оболочки клеток, защищает их 
от воздействия свободных радика-
лов, которые разрушают организм. 
Это целая группа активных веществ. 

Чтобы их различить, каждому 
присвоена греческая буква. 
Самые важные — альфа- 
и дельта-токоферолы. Они 
содержатся в «жирных» 
растительных продуктах 
и, конечно, в раститель-
ных маслах (на фото 
вверху). Совместимость: 
селен, витамин С. Не при-
нимать с магнием, цинком, 
медью и витамином D.

Выбирай российское!
При выборе витаминов ориентируйтесь 
на отечественного (на фото вверху) произ-
водителя, поскольку западные, особенно 
американские, грешат передозировками. 
Плюс — полезно чередование. Месяц пьем 
комплекс одного производителя, в следу-
ющий месяц — другого. Препараты разли-
чаются по составу, но ни один не может вос-
полнить наши индивидуальные, генетически 
обусловленные дефициты на 100 процентов. 
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■ Вчера фигурист Ро-
ман Костомаров удивил 
поклонников новым 
видео в социальных 
сетях, на котором он 
пробежался на протезах 
по набережной в Сочи.
А в минувшую субботу Ко-
стомаров дал откровенное 
интервью телеведущей Ле-
ре Кудрявцевой. Он впер-
вые публично рассказал 

о своей реабилитации по-
сле больницы и даже проде-
монстрировал, как работа-
ет его бионический протез 
на руку. Роман признался, 
что одно такое устройство 
стоит два миллиона ру-
блей, произвели его в Рос-
сии. Протез выглядит как 
перчатка, у которой есть 
восемь положений. Движе-
ние происходит за счет дат-
чиков, которые реагируют 
на нервные импульсы. По-
ка что фигурист  привыкает 
к новому устройству: сна-
чала пользоваться им было 
больно. Но тяжелее дава-
лось привыкание к проте-
зам на ногах, которые сам 

Роман называет «сапожки»: 
было ощущение, как будто 
ходишь на ходулях.
— Привыкание к проте-
зам — это индивидуальный 
процесс, — говорит «МВ» 
доктор медицинских наук 
Андрей Звонков. —  Быва-
ет, что он затягивается на 
несколько месяцев или год. 
Или оказывается, что про-
тез совсем не подходит. По-
том его меняют. Но, судя по 
видео с тренировок Романа, 
у него все хорошо.

Константин 
Чудовский 
отмечает: классики 
оставили нам 
тысячи гениальных 
произведений

■ Сегодня Государствен-
ный Кремлевский ор-
кестр открывает новый 
сезон: концерт состоит-
ся в Большом зале кон-
серватории. «Вечерка» 
пообщалась с художе-
ственным руководите-
лем и главным дири-
жером коллектива Кон-
стантином Чудовским. 

Константин, расскажи-
те, чего ждать зрителю 
от оркестра в новом 
сезоне?
Всего мы запланировали бо-
лее 60 различных программ. 
В концерте, открывающем 
сезон, слушателей ждут 
«Симфонические танцы» 
Сергея Рахманинова, скри-

пичный концерт Арама Хача-
туряна, увертюра «1812 год» 
Чайковского и другие шедев-
ры русской классики. 
Наша музыкальная 
культура может смело 
гордиться и компози-
торами Александром 
Бородиным, Модестом 

Мусоргским. Будут ли 
они в программе? 
В один концерт очень слож-
но включить всех русских 
композиторов, поскольку 
в историю мировой музы-
кальной культуры вошло 
большое число наших соот-
ечественников. Как вы пом-
ните, 2023 год был объяв-
лен Владимиром Путиным 
Годом Рахманинова, также 
в июне музыкальный мир 
отметил 120-летие со дня 
рождения Арама Хачатуря-
на — поэтому сочинения 
именно этих композито-
ров стали центром нашей 
первой программы сезона. 
Если говорить о Бородине 
и Мусоргском, то концерты 
с их произведениями пла-

нируются в дальнейшем. 
Сейчас мы также участвуем 
в съемках нового сезона те-
лепроекта «Большая опера» 
на канале «Культура» — там, 
конечно же, тоже будет зву-
чать русская классика. 
А есть ли у вашего кол-
лектива произведения-

«любимчики» — музыка, 
которую вашему орке-
стру нравится играть 
больше всего?
Не думаю, что есть музы-
кант, который однозначно 
ответит на такой 
вопрос. Каждый 
раз у тебя будет лю-
бимым то, над чем 
сейчас работаешь. 
К примеру, сегод-
ня я  репетирую 
«Бориса Годунова» 
в Большом театре 
и искренне считаю, 
что лучше музыки 
еще не написали. 
Затем приезжаю на репе-
тиции с Кремлевским орке-
стром, мы начинаем работу 
над симфонией Бетхове-

на — и в этот момент думаю 
о том, что именно она — 
вершина того, что создано 
в музыкальной культуре. 
Классики оставили нам 
сотни, тысячи гениальных 
произведений, поэтому вы-
делить что-то одно, конечно, 
невозможно.

Дирижерская 
палочка 
мешает 
выражать 
эмоции 
Руководитель оркестра 
Константин Чудовский 
понимает музыкантов 
без слов

Коротко о главном 

 Вы посвящаете большую часть 
своего времени работе в опер-
ном театре. Не хотели бы сде-
лать что-то необычное, напри-
мер, совместить оперу и рок, 
как британский певец Фред-
ди Меркьюри (солист группы 
Queen) в «Богемской 
рапсодии»?
Безусловно, Queen — талантли-
вые ребята, у них замечатель-
ная музыка. Я рад тому, какой 
жанровый синтез дает воз-
можность миллионам наших 
современников познакомить-
ся с шедеврами классики, но 
лично мне больше по душе 
их оригинальные версии. 

 А уже были подобные смешанные проекты? 
Конечно, наши программы не ограничиваются только 
симфоническим репертуаром — одна из последних про-
грамм, например, была посвящена киномузыке. Эннио 
Морриконе (на фото слева) и Нино Рота — музыка к голли-
вудским хитам этих композиторов уже давно живет своей 
собственной жизнью, не нуждаясь в доработках и пере-
делках. И не думаю, что наш оркестр будет пробовать себя 
в эстрадном или рок-жанре.

Может ли быть такое, что классическую музыку перестанут слушать в будущем?
Этот вопрос можно переадресовать любому виду искусства и литературе. К примеру, 

могут ли дети перестать изучать стихотворения Александра Пушкина? Мне кажется такое 
невозможным. То же самое можно сказать и про классическую музыку. Это универсальный 
язык. Знаете, было даже проведено исследование: людей самых разных национальностей 
и возраста спрашивали, что они чувствуют при прослушивании Шестой симфонии Чайков-
ского. И почти все ответили практически одинаково, описывая свои эмоции. Поэтому как 
можно представить, что человечество сможет отказаться от классической музыки? 

 А на ваши концерты тоже прихо-
дят люди разных возрастов?
Каждый концерт Кремлевского 
оркестра дает возможность убе-
диться: полные залы, одухотво-
ренные лица, восторженный при-
ем. К нам приходят слушатели 
разных возрастов — и меломаны 
с многолетним стажем, и студен-
ты, и семьи с детьми. Это говорит 

о том, что класси-
ческая музыка 
остается актуаль-
ной и интересной 
не только для про-
фессионалов. 

Константин Чудов-
ский родился 23 июня 
1982 года в Москве. 
Окончил Москов-
скую консерваторию 
им. Чайковского 
(«оперно-симфониче-
ское дирижирование»). 
С 2019 года — главный 
дирижер театра «Урал 
Опера Балет» (Екате-
ринбург). С 2022 года — 
приглашенный дири-
жер Государственного 
академического Боль-
шого театра России.

ДОСЬЕ

Ну ты, мать, даешь!

■ Вчера звезда сериала 
«Универ» Мария Ко-
жевникова стала мамой 
в четвертый раз — у нее 
родился сын. «Вечер-
ка» выяснила, сколько 
еще многодетных ро-
дителей в нашем шоу-
бизнесе.
Вместе с мужем, бизнесме-
ном Евгением Васильевым, 
Кожевникова уже растит 
9-летнего Ивана, 8-летнего 
Максима и 6-летнего Ва-
силия. И на фото (3), кото-
рое актриса опубликовала 
в блоге, видно ручку ребен-
ка с голубой биркой — зна-
чит, снова «мамин защит-
ник». Очень обрадовался 
рождению внука отец Ма-
рии, именитый хоккеист 
Александр Кожевников:
— Я счастливый дед. От 
всей души поздравляю свою 
дочь с рождением сына. Бы-
ло три богатыря, теперь по-
явился на свет четвертый. 
Радости нет предела. Же-
лаю, чтобы наш мальчик 
рос здоровым. А мы окру-
жим его вниманием и за-
ботой. А братья будут идти 
по жизни вместе, друг другу 
помогать.

Самая известная мама-
героиня в артистическом 
мире — актриса Мария По-
рошина. У нее пятеро по-
томков (2). Самая старшая, 
Полина, рожденная в браке 
с актером Гошей Куценко, 
пошла по стопам родите-
лей, у нее уже своя семья. 
— Если сниматься при-
ходится долго, все дети 
по очереди приезжают ко 
мне, — рассказала Пороши-
на «МВ». — Ведь нет ничего 
важнее близких. Дети сни-
мают любой стресс, они де-
лают нас мудрее и сильнее. 
Еще одна заслуженная ма-
ма — актриса Екатерина 

Климова. У нее четверо по-
томков: две дочери и два 
сына. Старшая, Елизавета, 
родилась в 2002 году в бра-
ке с ювелиром Ильей Хоро-
шиловым. В браке с Игорем 
Петренко родились двое 
сыновей. Младшая, Из-
абелла, появилась на свет 
в 2015 году от отношений 
с актером Гелой Месхи. 
Один из самых известных 

«героических»  — актер 
Михаил Пореченков. Два 
брака принесли пятерых 
детей: двух девочек и тро-
их сыновей.  Актер Андрей 
Мерзликин с женой Анной 
воспитывают четверых 
детей. Его коллега Сергей 
Горобченко — отец вось-
ми наследников. Недавно 
участник группы «Руки 
Вверх!» Сергей Жуков (1) 
появился на одном из свет-
ских мероприятий с бере-
менной женой Региной 
Бурд. Предположительно 
ребенок появится в конце 
года. Супруги вместе 17 лет 
и воспитывают троих де-
тей: 14-летнюю дочь Нику 
и двоих сыновей — 13-лет-
него Энджела и 8-летнего 
Мирона. При этом у Жукова 
уже есть взрослая 22-летняя 
дочь Александра от первого 
брака. 

Здоровье

Протез 
стоит два 
миллиона

Прямая 
речь

То, как строят свою 
жизнь знаменито-
сти, говорит о том, 
что в целом наше 
общество взяло курс 
на здоровые отно-
шения. Ведь стрем-
ление дать новую 
жизнь, окружить себя 
близкими людьми, 
готовность нести 
ответственность 
за детей — показате-
ли психологической 
зрелости и человека, 
и общества в целом.

Анастасия 
Пономаренко
Старший 
преподаватель 
Московского 
института 
психоанализа
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Можете ли вы выделить 
одного музыканта из сво-
его оркестра? 
Артисты Государственного 
Кремлевского оркестра — 
это некий музыкальный 
спецназ, каждого из них 
мы подбирали очень тща-
тельно, потратили на это 
три года, провели несколь-
ко отборочных конкурсов. 
Но если кого-то выделять, 
то можно отметить нашего 
концертмейстера Кремлев-
ского оркестра Констан-
тина Казначеева. Первая 
скрипка — это всегда пра-
вая рука дирижера, он вме-
сте со мной отвечает и за 
исполнительский уровень 
коллектива, и за психоло-
гический климат в нем. 
Помимо этого, Констан-
тин — прекрасный скри-
пач. Наше сотрудничество 
началось еще в Чили, когда 
я был главным дирижером 
Муниципального театра 
Сантьяго, а Константин вы-
ступал как приглашенный 
солист. Сейчас он нередко 
играет на наших концертах 
как солист, в том числе и на 
концерте — открытии ново-
го сезона.
Хотелось бы больше уз-
нать о вашем личном пу-
ти на большую сцену. 
Мое решение стать музы-
кантом было неожиданным: 
в детстве я не учился в музы-
кальной школе и никогда 
не мечтал о сцене. Но за год 
в 10-м классе я неожидан-
но для всей семьи решил 
поступать в Музыкальное 
училище имени Гнесиных. 
С полного нуля — всего за 
один год — меня подгото-
вили к вступительным экза-
менам. Отдельное спасибо 
прекрасным педагогам, ко-
торые меня всему научили. 
Затем в «Геликон-опере» 
я работал концертмейсте-

ром. Это был бесценный 
практический опыт, ты 
учишься понимать певца без 
слов, с одного взгляда. 
А как вы стали главным 
дирижером в театре Сан-
тьяго в Чили?
Я попал в этот оркестр 
в 2011 году, когда мне было 
всего 29 лет. Почти 8 лет был 
главным дирижером опер-
ного театра — это огромный 
опыт. Что интересно: «Борис 
Годунов» Мусоргского стал 
моим первым спектаклем 
в Сантьяго, а несколько дней 
назад именно этой оперой 
я дирижировал на открытии 
нового сезона в Большом 
театре.
Зрители привыкли ви-
деть дирижера с палоч-
кой в руках, стоящего 
перед раскрытой парти-
турой. Вы же обходитесь 
без них. Почему?
Дирижирование — очень 
интересная профессия, 
здесь нет единых рецептов. 
Главное — заставить музы-
кантов чувствовать то же, 
что и ты, выразить в звуке 
именно то же состояние. 
Большинству дирижеров 
палочка нужна, чтобы удли-
нять руку. Но я далеко не ма-
ленького роста, взмах у ме-
ня энергичный, широкий — 
с палочкой было бы трав-
моопасно работать. К тому 
же «чистыми» руками, без 
лишних предметов, я могу 
выразить больше эмоций, 
дирижерская палочка меня 
ограничивала. Что касается 
отказа от партитуры, то тут 
ситуация изначально была 
соревновательная. Во время 
обучения в училище я услы-
шал от одного из наших про-
фессоров, что только Артуро 
Тосканини дирижировал 
без партитуры — конечно 
же, тогда я загорелся стать 
единственным в своем роде, 
«быть не как все». Студенче-
ская тяга к соревнованиям 
давно позади, но я все так-
же учу партитуры наизусть, 
потому что это дает мне 
больше свободы в работе 
с оркестром. 

Наши ар-
тисты ра-
ботают, 
как отряд 
спецназа 
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■ Вчера фигурист Ро-
ман Костомаров удивил 
поклонников новым 
видео в социальных 
сетях, на котором он 
пробежался на протезах 
по набережной в Сочи.
А в минувшую субботу Ко-
стомаров дал откровенное 
интервью телеведущей Ле-
ре Кудрявцевой. Он впер-
вые публично рассказал 

о своей реабилитации по-
сле больницы и даже проде-
монстрировал, как работа-
ет его бионический протез 
на руку. Роман признался, 
что одно такое устройство 
стоит два миллиона ру-
блей, произвели его в Рос-
сии. Протез выглядит как 
перчатка, у которой есть 
восемь положений. Движе-
ние происходит за счет дат-
чиков, которые реагируют 
на нервные импульсы. По-
ка что фигурист  привыкает 
к новому устройству: сна-
чала пользоваться им было 
больно. Но тяжелее дава-
лось привыкание к проте-
зам на ногах, которые сам 

Роман называет «сапожки»: 
было ощущение, как будто 
ходишь на ходулях.
— Привыкание к проте-
зам — это индивидуальный 
процесс, — говорит «МВ» 
доктор медицинских наук 
Андрей Звонков. —  Быва-
ет, что он затягивается на 
несколько месяцев или год. 
Или оказывается, что про-
тез совсем не подходит. По-
том его меняют. Но, судя по 
видео с тренировок Романа, 
у него все хорошо.

Константин 
Чудовский 
отмечает: классики 
оставили нам 
тысячи гениальных 
произведений

■ Сегодня Государствен-
ный Кремлевский ор-
кестр открывает новый 
сезон: концерт состоит-
ся в Большом зале кон-
серватории. «Вечерка» 
пообщалась с художе-
ственным руководите-
лем и главным дири-
жером коллектива Кон-
стантином Чудовским. 

Константин, расскажи-
те, чего ждать зрителю 
от оркестра в новом 
сезоне?
Всего мы запланировали бо-
лее 60 различных программ. 
В концерте, открывающем 
сезон, слушателей ждут 
«Симфонические танцы» 
Сергея Рахманинова, скри-

пичный концерт Арама Хача-
туряна, увертюра «1812 год» 
Чайковского и другие шедев-
ры русской классики. 
Наша музыкальная 
культура может смело 
гордиться и компози-
торами Александром 
Бородиным, Модестом 

Мусоргским. Будут ли 
они в программе? 
В один концерт очень слож-
но включить всех русских 
композиторов, поскольку 
в историю мировой музы-
кальной культуры вошло 
большое число наших соот-
ечественников. Как вы пом-
ните, 2023 год был объяв-
лен Владимиром Путиным 
Годом Рахманинова, также 
в июне музыкальный мир 
отметил 120-летие со дня 
рождения Арама Хачатуря-
на — поэтому сочинения 
именно этих композито-
ров стали центром нашей 
первой программы сезона. 
Если говорить о Бородине 
и Мусоргском, то концерты 
с их произведениями пла-

нируются в дальнейшем. 
Сейчас мы также участвуем 
в съемках нового сезона те-
лепроекта «Большая опера» 
на канале «Культура» — там, 
конечно же, тоже будет зву-
чать русская классика. 
А есть ли у вашего кол-
лектива произведения-

«любимчики» — музыка, 
которую вашему орке-
стру нравится играть 
больше всего?
Не думаю, что есть музы-
кант, который однозначно 
ответит на такой 
вопрос. Каждый 
раз у тебя будет лю-
бимым то, над чем 
сейчас работаешь. 
К примеру, сегод-
ня я  репетирую 
«Бориса Годунова» 
в Большом театре 
и искренне считаю, 
что лучше музыки 
еще не написали. 
Затем приезжаю на репе-
тиции с Кремлевским орке-
стром, мы начинаем работу 
над симфонией Бетхове-

на — и в этот момент думаю 
о том, что именно она — 
вершина того, что создано 
в музыкальной культуре. 
Классики оставили нам 
сотни, тысячи гениальных 
произведений, поэтому вы-
делить что-то одно, конечно, 
невозможно.

Дирижерская 
палочка 
мешает 
выражать 
эмоции 
Руководитель оркестра 
Константин Чудовский 
понимает музыкантов 
без слов

Коротко о главном 

 Вы посвящаете большую часть 
своего времени работе в опер-
ном театре. Не хотели бы сде-
лать что-то необычное, напри-
мер, совместить оперу и рок, 
как британский певец Фред-
ди Меркьюри (солист группы 
Queen) в «Богемской 
рапсодии»?
Безусловно, Queen — талантли-
вые ребята, у них замечатель-
ная музыка. Я рад тому, какой 
жанровый синтез дает воз-
можность миллионам наших 
современников познакомить-
ся с шедеврами классики, но 
лично мне больше по душе 
их оригинальные версии. 

 А уже были подобные смешанные проекты? 
Конечно, наши программы не ограничиваются только 
симфоническим репертуаром — одна из последних про-
грамм, например, была посвящена киномузыке. Эннио 
Морриконе (на фото слева) и Нино Рота — музыка к голли-
вудским хитам этих композиторов уже давно живет своей 
собственной жизнью, не нуждаясь в доработках и пере-
делках. И не думаю, что наш оркестр будет пробовать себя 
в эстрадном или рок-жанре.

Может ли быть такое, что классическую музыку перестанут слушать в будущем?
Этот вопрос можно переадресовать любому виду искусства и литературе. К примеру, 

могут ли дети перестать изучать стихотворения Александра Пушкина? Мне кажется такое 
невозможным. То же самое можно сказать и про классическую музыку. Это универсальный 
язык. Знаете, было даже проведено исследование: людей самых разных национальностей 
и возраста спрашивали, что они чувствуют при прослушивании Шестой симфонии Чайков-
ского. И почти все ответили практически одинаково, описывая свои эмоции. Поэтому как 
можно представить, что человечество сможет отказаться от классической музыки? 

 А на ваши концерты тоже прихо-
дят люди разных возрастов?
Каждый концерт Кремлевского 
оркестра дает возможность убе-
диться: полные залы, одухотво-
ренные лица, восторженный при-
ем. К нам приходят слушатели 
разных возрастов — и меломаны 
с многолетним стажем, и студен-
ты, и семьи с детьми. Это говорит 

о том, что класси-
ческая музыка 
остается актуаль-
ной и интересной 
не только для про-
фессионалов. 

Константин Чудов-
ский родился 23 июня 
1982 года в Москве. 
Окончил Москов-
скую консерваторию 
им. Чайковского 
(«оперно-симфониче-
ское дирижирование»). 
С 2019 года — главный 
дирижер театра «Урал 
Опера Балет» (Екате-
ринбург). С 2022 года — 
приглашенный дири-
жер Государственного 
академического Боль-
шого театра России.

ДОСЬЕ

Ну ты, мать, даешь!

■ Вчера звезда сериала 
«Универ» Мария Ко-
жевникова стала мамой 
в четвертый раз — у нее 
родился сын. «Вечер-
ка» выяснила, сколько 
еще многодетных ро-
дителей в нашем шоу-
бизнесе.
Вместе с мужем, бизнесме-
ном Евгением Васильевым, 
Кожевникова уже растит 
9-летнего Ивана, 8-летнего 
Максима и 6-летнего Ва-
силия. И на фото (3), кото-
рое актриса опубликовала 
в блоге, видно ручку ребен-
ка с голубой биркой — зна-
чит, снова «мамин защит-
ник». Очень обрадовался 
рождению внука отец Ма-
рии, именитый хоккеист 
Александр Кожевников:
— Я счастливый дед. От 
всей души поздравляю свою 
дочь с рождением сына. Бы-
ло три богатыря, теперь по-
явился на свет четвертый. 
Радости нет предела. Же-
лаю, чтобы наш мальчик 
рос здоровым. А мы окру-
жим его вниманием и за-
ботой. А братья будут идти 
по жизни вместе, друг другу 
помогать.

Самая известная мама-
героиня в артистическом 
мире — актриса Мария По-
рошина. У нее пятеро по-
томков (2). Самая старшая, 
Полина, рожденная в браке 
с актером Гошей Куценко, 
пошла по стопам родите-
лей, у нее уже своя семья. 
— Если сниматься при-
ходится долго, все дети 
по очереди приезжают ко 
мне, — рассказала Пороши-
на «МВ». — Ведь нет ничего 
важнее близких. Дети сни-
мают любой стресс, они де-
лают нас мудрее и сильнее. 
Еще одна заслуженная ма-
ма — актриса Екатерина 

Климова. У нее четверо по-
томков: две дочери и два 
сына. Старшая, Елизавета, 
родилась в 2002 году в бра-
ке с ювелиром Ильей Хоро-
шиловым. В браке с Игорем 
Петренко родились двое 
сыновей. Младшая, Из-
абелла, появилась на свет 
в 2015 году от отношений 
с актером Гелой Месхи. 
Один из самых известных 

«героических»  — актер 
Михаил Пореченков. Два 
брака принесли пятерых 
детей: двух девочек и тро-
их сыновей.  Актер Андрей 
Мерзликин с женой Анной 
воспитывают четверых 
детей. Его коллега Сергей 
Горобченко — отец вось-
ми наследников. Недавно 
участник группы «Руки 
Вверх!» Сергей Жуков (1) 
появился на одном из свет-
ских мероприятий с бере-
менной женой Региной 
Бурд. Предположительно 
ребенок появится в конце 
года. Супруги вместе 17 лет 
и воспитывают троих де-
тей: 14-летнюю дочь Нику 
и двоих сыновей — 13-лет-
него Энджела и 8-летнего 
Мирона. При этом у Жукова 
уже есть взрослая 22-летняя 
дочь Александра от первого 
брака. 

Здоровье

Протез 
стоит два 
миллиона

Прямая 
речь

То, как строят свою 
жизнь знаменито-
сти, говорит о том, 
что в целом наше 
общество взяло курс 
на здоровые отно-
шения. Ведь стрем-
ление дать новую 
жизнь, окружить себя 
близкими людьми, 
готовность нести 
ответственность 
за детей — показате-
ли психологической 
зрелости и человека, 
и общества в целом.
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Пономаренко
Старший 
преподаватель 
Московского 
института 
психоанализа

Материалы к рубрике 
«Звездная пыль» подготовили 
Дарья Завгородняя, 
Динара Кафискина 
vecher@vm.ru

Материалы к рубрике «Лицо и личность» 
подготовил Кирилл Ложкин vecher@vm.ru

Можете ли вы выделить 
одного музыканта из сво-
его оркестра? 
Артисты Государственного 
Кремлевского оркестра — 
это некий музыкальный 
спецназ, каждого из них 
мы подбирали очень тща-
тельно, потратили на это 
три года, провели несколь-
ко отборочных конкурсов. 
Но если кого-то выделять, 
то можно отметить нашего 
концертмейстера Кремлев-
ского оркестра Констан-
тина Казначеева. Первая 
скрипка — это всегда пра-
вая рука дирижера, он вме-
сте со мной отвечает и за 
исполнительский уровень 
коллектива, и за психоло-
гический климат в нем. 
Помимо этого, Констан-
тин — прекрасный скри-
пач. Наше сотрудничество 
началось еще в Чили, когда 
я был главным дирижером 
Муниципального театра 
Сантьяго, а Константин вы-
ступал как приглашенный 
солист. Сейчас он нередко 
играет на наших концертах 
как солист, в том числе и на 
концерте — открытии ново-
го сезона.
Хотелось бы больше уз-
нать о вашем личном пу-
ти на большую сцену. 
Мое решение стать музы-
кантом было неожиданным: 
в детстве я не учился в музы-
кальной школе и никогда 
не мечтал о сцене. Но за год 
в 10-м классе я неожидан-
но для всей семьи решил 
поступать в Музыкальное 
училище имени Гнесиных. 
С полного нуля — всего за 
один год — меня подгото-
вили к вступительным экза-
менам. Отдельное спасибо 
прекрасным педагогам, ко-
торые меня всему научили. 
Затем в «Геликон-опере» 
я работал концертмейсте-

ром. Это был бесценный 
практический опыт, ты 
учишься понимать певца без 
слов, с одного взгляда. 
А как вы стали главным 
дирижером в театре Сан-
тьяго в Чили?
Я попал в этот оркестр 
в 2011 году, когда мне было 
всего 29 лет. Почти 8 лет был 
главным дирижером опер-
ного театра — это огромный 
опыт. Что интересно: «Борис 
Годунов» Мусоргского стал 
моим первым спектаклем 
в Сантьяго, а несколько дней 
назад именно этой оперой 
я дирижировал на открытии 
нового сезона в Большом 
театре.
Зрители привыкли ви-
деть дирижера с палоч-
кой в руках, стоящего 
перед раскрытой парти-
турой. Вы же обходитесь 
без них. Почему?
Дирижирование — очень 
интересная профессия, 
здесь нет единых рецептов. 
Главное — заставить музы-
кантов чувствовать то же, 
что и ты, выразить в звуке 
именно то же состояние. 
Большинству дирижеров 
палочка нужна, чтобы удли-
нять руку. Но я далеко не ма-
ленького роста, взмах у ме-
ня энергичный, широкий — 
с палочкой было бы трав-
моопасно работать. К тому 
же «чистыми» руками, без 
лишних предметов, я могу 
выразить больше эмоций, 
дирижерская палочка меня 
ограничивала. Что касается 
отказа от партитуры, то тут 
ситуация изначально была 
соревновательная. Во время 
обучения в училище я услы-
шал от одного из наших про-
фессоров, что только Артуро 
Тосканини дирижировал 
без партитуры — конечно 
же, тогда я загорелся стать 
единственным в своем роде, 
«быть не как все». Студенче-
ская тяга к соревнованиям 
давно позади, но я все так-
же учу партитуры наизусть, 
потому что это дает мне 
больше свободы в работе 
с оркестром. 

Наши ар-
тисты ра-
ботают, 
как отряд 
спецназа 
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Выступление Го-
сударственного 
Кремлевского ор-
кестра проходит 
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Особенно 
обрадовался 
пополнению 
отец Кожев-
никовой 

3

1

2

Знаменитости массово 
становятся многодетными

П
ре

сс
-с

лу
ж

ба
 Г

ос
уд

ар
ст

ве
нн

ог
о 

К
ре

м
ле

вс
ко

го
 о

рк
ес

тр
а

П
ре

сс
-с

лу
ж

ба
 Г

ос
уд

ар
ст

ве
нн

ог
о 

К
ре

м
ле

вс
ко

го
 о

рк
ес

тр
а

Zu
m

a/
TA

SS

С
оц

се
ти

С
оц

се
ти



12 ТОЛЬКО У НАС Москва Вечерняя, вторник, 26 сентября 2023 года, № 111 (1504), vm.ru  

■ Этнический немец 
Николай Фаст родился 
в России, но 33 года про-
жил в Германии. Муж-
чина стал волонтером 
и возит гуманитарную 
помощь на Донбасс, 
за что по немецким за-
конам ему грозит тю-
ремный срок. «Вечерка» 
пообщалась с добро-
вольцем. 

Николай, в марте 
2022 года вы создали 
проект «Братская мото-
помощь». Расскажите, 
как появилась идея? 
У меня в Германии есть груп-
па единомышленников. Они 
как-то ехали с работы до-
мой, а там по дороге, на пар-
ковке, стояли дальнобойщи-
ки: русский и белорус. Они 
объяснили, что пару суток 
стоят без еды и воды. Мои 
товарищи сообщили мне об 
этом. Это удивило нас. По-
том мы выяснили, что всем 
русским и белорусским во-
дителям заблокировали 
банковские счета в Европе, 
поэтому они не могли ниче-
го купить. Я тогда спросил 
в нашем чате, кто хотел бы 
помочь. Позже в эту беседу 
добавилось очень много 
людей. В итоге собрались 
23 тысячи волонтеров, ко-
торые весь март помогали 
и кормили дальнобойщиков 
в Германии и Европе. 
Почему решили отвозить 
гуманитарную помощь 
на Донбасс? 
Мы с единомышленниками 
закрывали мотосезон, и они 
мне предложили загрузить 
автобус вещами и поехать 
на Донбасс. Я опубликовал 
объявление в чате «Брат-
ской мотопомощи», чтобы 
собрали термоодежду для 
жителей Донбасса. За две не-
дели мы насобирали столько 
коробок, что они просто не 
влезали ко мне в машину. 
Пришлось купить вакуум-
ные мешки. Мы выехали на 
Донбасс. Единственная про-

блема при въезде была в том, 
что на границе России нас не 
впускали как людей с гума-
нитарным грузом: не вери-
ли, что мы из Германии вещи 
не на продажу везем. Нет за-
кона такого, что гуманитар-

ку бесплатно можно провоз-
ить. Нужно найти человека, 
который мог бы позвонить 
и подтвердить, что эти вещи 
не на продажу. Я в таких слу-
чаях звоню в Министерство 
обороны России.
Что обычно привозите? 
В основном мы возим меди-
цинские расходные матери-
алы и одежду: носки, трусы, 
футболки. Плюс еще мы по-
знакомились со многими 
людьми из Москвы, Калуги, 
Брянска. Они не только по-
могают деньгами на закуп-
ки, но и делятся иногда чем-
то своим, вареньем напри-
мер. С января ездит на Дон-
басс и мой друг из Германии 
на своем автобусе. Он при-
возит инвалидные коляски, 
памперсы и кос тыли.

Не возникает проблем 
с въездом в Германию? 
Сам я туда больше не возвра-
щаюсь. В декабре 2022 года 
один российский телеканал 
снял фильм обо мне. Это ки-
но показали потом по всей 
России. А потом получилось 
так, что фильм и в Германии 
показали.
И как там отреагировали 
на это? 
Позвонили друзья из Гер-
мании, сказали, что видели 
фильм. А затем предупреди-
ли, что там вышел закон, по 
которому всех, кто поддер-
живает СВО, будут сажать 
в тюрьму на срок от трех до 
пяти лет, а то и больше. Я по-
звонил брату, попросил его, 
чтобы он вывез мой мото-
цикл. Еще попросил забрать 

из моей квартиры, которую 
я снимал, все ценное. Он это 
сделал, а через неделю мне 
пришло письмо от хозяина, 
что полиция вскрыла дверь, 
забрала ключ и, кроме меня, 
его никому отдавать не хо-
чет. Они и обыск проводили, 
но там ничего не было, по-
этому они ничего и не наш-
ли. Я долго добивался, что-
бы мои дети могли забрать 
ключ. В итоге полицейские 
согласились, но дали только 
2 часа, чтобы все вывезти из 
квартиры.

Какое за все ваши поезд-
ки на Донбасс событие 
или явление поразило вас 
больше всего? 
Тут, в Донецке, с 2014 года 
есть «плачущая» икона Бо-
городицы. Вот я как-то ехал 
в ДНР, и по дороге у меня 
сломался автобус, полный 
медицинских расходных 
материалов. Пришлось ме-
нять на автобусе мотор. Дня 
два мастер с ним возился, 
никак не заводился. А тог-
да как раз товарищ мой из 
Германии приехал, и мы по-
ехали уже с ним в Донецк. 
Там встретили отца Сергея 
с этой иконой. Я ее немного 
подержал. Потом мне напи-
сал мастер, что машина уже 
час назад завелась и работа-
ет. Совпадение это? Я этой 
ситуацией с отцом Сергеем 
поделился, а он ответил, что 
такие необъяснимые слу-
чаи почти нормой стали. Он 
рассказал, они ездили с этой 
иконой в подразделение, ку-
да с первой линии привезли 
трех раненых. Двоих успели 
подлечить, а третий умер, 
и икона тогда начала «пла-
кать», и целый граненый 
стакан «слез» набрался.
О чем люди на Донбассе 
говорят чаще всего? 
Мирные говорят: «Слава 
Богу, Россия пришла, нас ос-
вободили. Надеемся на ско-
рейший мир над головой, 
чтобы прилетов больше не 
было».

Как у них 

Есть и другие иностран-
ные волонтеры, которые 
готовы пожертвовать 
своим временем и фи-
нансами, чтобы помочь 
людям.

■ Сербия. Фанаты серб-
ского футбольного клуба 
«Црвена Звезда» отвозят 
необходимые вещи во-

енным добровольческого 
батальона «Москва».  
■ Бельгия. Ассоциация 
«СОС Донбасс» собрала 
и доставила помощь 
от жителей Франции, 
Бельгии, Испании, Герма-
нии и Италии. Ее созда-
тельница — Анна Новико-
ва. Она более десяти лет 
живет во Франции. Ассо-

циация дает возможность 
европейцам, которые 
горят желанием помочь 
Донбассу, сделать это.
■ Италия. Ассоциацию 
«Помогите спасти де-
тей!» возглавляет италья-
нец Эннио Бордато. Она 
помогаем детям из Рос-
сии и стран, где прожива-
ет русскоязычное населе-

ние. На Донбассе начали 
свою деятельность еще 
в 2014 году. Сейчас они 
помогают детям в дерев-
нях Донбасса. 
■ Франция. Француз-
ский фермер Марк Боке 
провел 17 дней за рулем 
своего грузовика, чтобы 
доставить в Донецк гума-
нитарный груз не только 

из Франции, но и Герма-
нии, Бельгии, Испании.
■ Белоруссия. Белорус-
ский государственный 
фонд доставил жителям 
Донбасса гуманитарную 
помощь из Ирландии. 
Как сказал директор фон-
да Владимир Казбанов, 
в этом проекте приняли 
участие граждане Ирлан-

дии: не только те, кото-
рые говорят на русском 
языке, но и те, кто не зна-
ет русского языка. В груз 
также вошли медикамен-
ты для детей.

Немцы везут бойцам 
варенье и медикаменты

Волонтер из Германии Николай Фаст собирает 
гуманитарную помощь для Донбасса

23 сентября 2023 года. Доброволец из Германии Николай Фаст сейчас живет в Москве
и поддерживает военную спецоперацию

Прямая 
речь

У волонтерского дела 
не может быть на-
циональности. Дело 
борьбы с нацизмом 
интернациональное, 
потому что это важ-
ный идеологический 
аспект. Поэтому в раз-
ных странах мира мы 
видим людей, готовых 
оказать нам поддерж-
ку. А такие волонтеры 
могут быть проводни-
ками нашей идеоло-
гии в других странах.

Антон Бредихин
Политолог, 
кандидат 
исторических наук

Материалы для рубрики 
«Только у нас» 
подготовила 
Диана Прохоренко 
vecher@vm.ru

Европей-
ская поли-
ция хочет 
арестовать 
добровольца 
за поддерж-
ку России 

Николай Фаст хочет 
стать гражданином 
РФ. В начале года он 
получил статус бежен-
ца, позже — пересе-
ленца и подал на «раз-
решение на временное 
проживание». Он жа-
леет, что этот процесс 
растянулся на долгое 
время. 

Факт
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Предания 
и чудеса

■ Икона праведного во-
ина адмирала Федора 
Ушакова чудесным об-
разом уцелела во время 
пожара после атаки 
ракетами ВСУ штаба 
Черноморского флота. 
Эксперты уверены: этот 
случай точно войдет 
в историю. «Вечерка» 
узнала у священнослу-
жителей, что может зна-
чить это событие. 
По словам губернатора 
Севастополя Михаила Раз-
вожаева, 22 сентября по-
сле атаки в историческом 
здании начался пожар, на 
месте работали сотрудники 
МЧС, которые ликвидирова-
ли возгорание и проливали 
перекрытия водой, чтобы не 
допустить повторного вос-
пламенения.
— Рама иконы сгорела, а сам 
образ святого даже не тро-
нут огнем, хотя и написан 
на деревянном холсте, — 
сказал Развожаев, обраща-
ясь к жителям Севастопо-
ля. — Мы с вами стали сви-
детелями настоящего чуда.
Весьма символична и ком-
позиция спасенной иконы. 
На ней адмирал Ушаков дер-
жит свиток, который гласит: 
«Не отчаивайтесь! Сии гроз-
ныя бури обратятся к Славе 
России».
Не иначе как доброе знаме-
ние от высших сил в непро-
стое время брани. По словам 
иерея Стахия Колотвина, 
чудотворной иконой на-
зывают ту, перед которой 
молится множество людей 
— и Господь откликается.
— Значит, не была икона 
просто деталью интерье-
ра штаба, — отметил отец 
Стахий. — А люди действи-
тельно горячо перед ней 
молились. Православный 
человек молится не само-

му образу, а святому, Бого-
родице или Господу Богу. 
Поэтому чудеса посылает 
не икона, их посылает свя-
той. Можно искренне мо-
литься и перед бумажной 
иконой, и Господь услышит 
и ниспошлет чудо. А на про-
шение с нечистой душой 
Господь не откликнется 
и перед большой иконой.

Пожар 
не тронул 
икону 
Образ праведного 
воина адмирала Федора 
Ушакова чудом уцелел 
в огне

22 сентября 2023 года. Штаб Черноморского флота 
в Севастополе, пострадавший в результате ракетного 
удара со стороны ВСУ

Ярких примеров чу-
десного поведения 
икон в истории до-
статочно много.

■ Иерусалимская-
Кривоезерская ико-
на Божией Матери. 
Она сохранилась 
во время пожара 
1781 года. Иероди-
акон Филумен об 
этом пишет: «Огонь 
проник в храм... и не-
которые иконы сго-
рели, а другие были 
повреждены от огня 
и сгустившегося ды-
ма; святая икона Ие-
русалимской Божией 
Матери сохранилась 
не только не повреж-
денною, но даже 
и не закоптела».
■ Смоленская 
Игрицко-Песочен-
ская икона Божией 
Матери. Она была 
обретена 12 июня 
1622 года в церкви 
святителя Николая 
Чудотворца на реке 
Песочне. Войдя в по-
луразрушенную, «зе-
ло престаревшуюся» 
церковь, пришедшую 
в запустение после 
моровой язвы 1571 
года, пастухи обнару-
жили в алтаре храма 
образ Смоленской 
иконы Божией Ма-
тери «Одигитрия», 
сияющий красками, 
«яко новописан». 
От иконы стали про-
исходить чудотворе-
ния, первым из кото-
рых стало исцеление 
местного помещика 
Емельяна Ивановича 
Исаева, пораженного 
слепотой.
■ Казанская икона 
Божией Матери. 
Чудесное явление 
иконы произошло 
летом 1579 года. 
По преданию, Ма-
тронушке во сне 
явилась Пресвятая 
Богородица, причем 
целых три раза. При-
снодева указала, где 
под землей лежит Ее 
икона, и приказала ее 
достать. С матерью 
они стали рыть в этом 
месте. Вскоре святой 
образ нашли и пере-
несли с крестным 
ходом в Благовещен-
ский собор, а во время 
шествия с Казанской 
иконой получили ис-
целение два слепца — 
Иосиф и Никита.

Материалы для рубрики 
«Резонанс» подготовил 
Максим Кирюшин 
vecher@vm.ru

покровителей, например, 
святитель Николай Мир-
ликийский. В честь апосто-
ла Андрея Первозванного 
установлен и флаг — Андре-
евский стяг— символ побед. 
Но их жития не были связа-
ны непосредственно с воин-
ским или морским служени-
ем, в отличие от адмирала 
Федора Ушакова. Это делает 
его уникальным святым. 
К нему иногда обращаются 
люди, не связанные с морем, 
с просьбой о сохранении 
своих близких, которые на-

ходятся на войне, которые 
в битвах защищают свою Ро-
дину. Молятся этому правед-
ному воину моряки, рыбаки 
и их родственники, чтобы 
люди выжили в тяжелом пу-
ти, даже когда корабль дал 
течь во время сильной бури.
Самая главная святыня, по 
словам отца Стахия, это его 
мощи, которые почивают 
в Рождество-Богородичном 
Санаксарском мужском 
монастыре в Мордовии. 
Чтимые его иконы есть 
в разных храмах и уголках 
России. Особенно можно 
выделить икону из храма, 

посвященного Федору Уша-
кову в Саранске, в морских 
церквах в Кронштадте, 
в Санкт-Петербурге. Недав-
но собор на Камчатке освя-
щал Святейший Патриарх 
Московский и всея Руси Ки-
рилл, и там также находится 
икона адмирала.
— Лично я несу послушание 
в главном храме моряков 
и речников России (храм 
святителя Николая Мир-
ликийского Чудотворца на 
Лодочной. — «МВ»), — рас-
сказал батюшка. — Там 
тоже есть чтимая икона 
флотоводца, и буквально 
позавчера (24 сентября. — 
«МВ»)  перед ней вместе 
с прихожанами едиными 
устами и единым сердцем 
мы пели акафисты с благо-
дарственными молитвами 
и новыми просьбами этому 
замечательному святому.
Губернатор Развожаев вы-
ступил с предложением 
пронести икону крестным 
ходом по всем населенным 
пунктам Севастополя 15 ок-
тября, в день памяти правед-
ного воина адмирала Федо-
ра Ушакова.
— В этом году чудо заступ-
ничества было явлено в Се-
вастополе, и поэтому до-
полнительное парадное бо-
гослужение там — это тоже 
важно, — пояснил священ-
ник. — Увы, у нас есть такая 
особенность: мы любим 
просить и ходатайствовать. 
Необходимо еще и благо-
дарить святых и с молитвой 
обращаться к Господу Богу.
Адмирал Федор Ушаков сла-
вится тем, что не проиграл 
ни одного сражения, и сей-
час он продолжает защи-
щать Севастополь. Это, по 
словам отца Стахия, дарит 
уверенность в том, что ес-
ли в наших душах будет ца-
рить любовь к Богу и забота 
о ближних, то новая Победа 
придет уже скоро.

Прямая 
речь

Адмирал Федор 
Ушаков — мирянин, 
который не относился 
к священнослужите-
лям, но церковь для 
него была на первом 
месте. Благодаря 
своему благочестию 
и промыслу Божию 
он достиг святости 
при земной жизни. 
Но не за успехи мы его 
прославляем, а за то, 
что эти победы сочета-
лись с твердой верой 
и упованием на Бога. 
В этом похож на него 
полководец Александр 
Суворов. Вопрос о его 
прославлении в лике 
святых сегодня уже 
поднят на заседании 
Синода.

Захарий 
Савельев
Священник, веду-
щий специалист 
по взаимодействию 
с епархиями аппа-
рата Издательского 
совета

Православная церковь ка-
нонизировала флотоводца 
Ушакова в 2001 году в лике 
праведных. Он командо-
вал Черноморским флотом 
с 1790 по 1798 год. По сло-
вам отца Стахия, праведный 
воин Феодор почитается 
как небесный покровитель 
военных моряков. У рус-
ского флота немало святых 

Икона Федора Ушакова, которая находилась в штабе 
Черноморского флота в Севастополе

Прихожане пели акафисты 
и молитвы святому воину 

Цифра

морских побед одер-
жал адмирал Федор 
Ушаков и не потерпел 
ни одного поражения.
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■ Автомобили в Рос-
сии уже подорожали 
и, по мнению некото-
рых экспертов, про-
должат расти в цене. 
«Вечерка» разбиралась, 
почему стоимость толь-
ко увеличивается.  
Национальное агентство 
промышленной информа-
ции сообщает: рост цен на 
новые автомобили в РФ 
с 1 августа составил от 0,1 до 
14,3 процента. Причиной 
тому стали повышение ути-
лизационного сбора и паде-
ние курса рубля. По мнению 
генерального директора ГК 
«Аларм-Моторс» Романа 
Слуцкого, на ценообразова-
ние повлиял и «логистиче-
ский коллапс»:
— Услуги по доставке авто 
выросли кратно к ранее су-

ществовавшим тарифам. На 
рынке огромный дефицит 
автовозов, и на сегодняш-
ний день это основная про-
блема, которая будет сдер-
живать рост рынка.
Подорожали не только ино-
марки, но и отечественные 
автомобили. Так, в сентя-
бре LADA Granta приба-
вила в стоимости от 1,3 до 
5,7 процента в различных 

Спрос на новые 
автомобили сохраняется, 
несмотря на рост цен

Искусство 
выбирать

Социальные услуги На правах рекламы 

(499) 557-04-04
доб. 132, 158

Телефон рекламной службы

Недвижимость На правах рекламы 

Покупка подержан-
ного авто — это всегда 
лотерея. Однако, в от-
личие от настоящей 
лотереи, где правит 
слепая удача, при 
покупке машины 
можно увеличить 
свои шансы на по-
беду. Cамый простой 
способ: прибегнуть 
к помощи автопод-
борщиков. Они знают 
рынок, автомобили, 
разбираются в их «бо-
лячках», понимают, 
куда нужно смотреть. 
Но если 10 лет назад 
рынок автоподбора 
делили между со-
бой пара компаний, 
то теперь экспертами 
себя называют все 
кому не лень. Поэто-
му нужно тщательно 
подойти к выбору 
партнера.
Если вы решили 
выбирать самосто-
ятельно, нелишним 
будет заказать от-
чет по автомобилю. 
Такую услугу предо-
ставляют некоторые 
агрегаторы объявле-
ний. Это платно, зато 
история машины ста-
нет прозрачнее. 
Важно помнить, 
что взять по ошибке 
машину с «темным 
прошлым» зачастую 
гораздо неприятнее, 
чем просмотреть 
какой-то техниче-
ский дефект. Поэто-
му в первую очередь 
нужно обращать вни-
мание на документы 
и соответствие всех 
данных. 
Алексей Хорошилов
vecher@vm.ru

кузовах. Казалось бы, утиль-
сбор к нашим автомобилям 
отношения не имеет. Одна-
ко отечественный автопром 
все еще сильно зависит от 
импортных комплектую-
щих, а на их стоимости от-
ражаются колебания курса 
рубля.

Подорожали и автомобили 
с пробегом. Так, за послед-
ний месяц цены на Skoda 
Rapid выросли на 9,3 про-
цента, стоимость седанов 
BMW — на 8,4–9,1 процента. 
Схожие показатели и у мно-
гих других 
моделей. Са-
мое непри-
ятное в этом 
то, что рост 
утильсбора 
н а п р я м у ю 
еще не мог 
отразиться 
на стоимо-
сти подержанных автомоби-
лей — ввезенные по возрос-
шему тарифу машины еще 
просто не успели поступить 
на «вторичку». Но через 
определенное время рынок 
обязательно отреагирует. 

По данным агентства «Ав-
тостат», в августе россияне 
купили 551,3 тысячи легко-
вых автомобилей с пробе-
гом — это на 25,6 процента 
больше, чем за тот же месяц 
прошлого года. Более поло-

вины покупок пришлось на 
пять марок: LADA, Toyota, 
Kia, Hyundai и Nissan. При 
этом, по информации «Ав-
тостата», звание самой по-
пулярной подержанной ма-
шины сохраняет Ford Focus.
Прогнозы на конец года 
неутешительные — цены 
продолжат расти даже с уче-
том стабилизации курса 
рубля. С 1 октября в России 

изменятся правила ввоза 
машин по параллельному 
импорту — автомобили 
марок, официально пред-
ставленных в нашей стране, 
можно будет купить только 
у официальных дилеров. 
Некоторые эксперты опаса-
ются, что часть марок могут 
в принципе перестать по-
ставлять в Россию. 
Алексей Хорошилов
vecher@vm.ru

С 1 октября изме-
нятся правила ввоза 
машин по парал-
лельному импорту 

В августе россияне 
купили рекордные 
1204 подержанных 
электромобиля. Более 
60 процентов вторич-
ного рынка электро-
мобилей пришлось 
на Nissan, и только 
17 процентов от объе-
ма принадлежит Tesla. 

Факт

Дорожают 
со скоростью 
света

е 
охраняется, 
ост цен

На правах рекламы Недвижимость
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Прямая 
речь

Несмотря на рост цен 
на новые авто, спрос 
на них остается на вы-
соком уровне — рос-
сияне обеспокоены 
тем, что стоимость 
новых машин может 
увеличиться еще 
более значительно, 
чем сейчас, поэтому 
стремятся совершить 
покупку до рекордного 
подорожания, которое 
зависит в том числе 
и от геополитической 
ситуации. 

Евгений 
Житнухин
Руководитель 
дилерского направ-
ления автомобиль-
ного маркетплейса 
FRESH

Skoda Rapid одна 
из самых продава-
емых марок авто 
на нашем рынке 
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■ На одном из популяр-
ных сайтов опубликова-
ли объявление о прода-
же автографа космонав-
та Юрия Гагарина (2). 
Корреспондент «МВ» 
узнала подробности. 
Москвич Дмитрий Ники-
тин (фамилия изменена. — 
«МВ») предлагает за 150 ты-
сяч рублей приобрести 
фото с автографом первого 
в мире космонавта Юрия 
Гагарина. На снимке запе-
чатлен Герой СССР со своей 
лучезарной улыбкой.
Само по себе фото 
небольшое, его 
размер составля-
ет 18 на 12 санти-
метров. Хранится 
снимок в белом 
паспарту с узорами.  
— Я приобрел эту фотогра-
фию на аукционе, а вместе 
с ней пришел целый архив. 
То есть туда вошли снимки 
с различных церемоний, 
приемов и встреч, на ко-
торых присутствовал кос-
монавт Юрий Гагарин, — 
рассказывает Дмитрий 
Никитин. — Кроме того, 
в наборе я нашел номер га-
зеты «Правда» от 16 апреля 
1961 года (1), в этом выпу-
ске содержится речь летчи-
ка-космонавта.

О происхождении всех 
купленных кадров новый 
хозяин ничего не знает. 
Однако предполагает, что 
изначально снимки находи-
лись в личном архиве фото-
корреспондента, который 
их и сделал. 
Такими раритетами в ос-
новном интересуются кол-
лекционеры и перекупщи-
ки, добавил Никитин. 
Впрочем, на сайте с объ-
явлениями можно найти 
и другие предложения. 
Обычные снимки Юрия Га-

гарина можно приобрести 
от 15 тысяч рублей. Те, что 
с автографами, стоят уже 
дороже. А фотокарточка, 
на которой запечатлены 
Юрий Гагарин, Герман Ти-
тов, Валентина Терешкова 
и другие известные кос-
монавты, будет стоить уже 
250 тысяч рублей. Впрочем, 
уникальность заключается 
в том, что на этом снимке 
каждый космонавт оставил 
свой автограф. 

В коллективе участвуют и африканские девушки, 
которые могут поздравить в гавайском стиле

Доска объявлений

■ Москвичи теперь 
могут заказать поздрав-
ление из Африки. Та-
кую услугу предлагают 
на одном из популярных 
сайтов с объявлениями. 
«Вечерка» выясняла, 
сколько это стоит и что 
входит в эту сумму.
Группы африканцев из Де-
мократической Республики 
Конго в разных стилях за-
писывают видеоролики на 
заказ. В кадре они танцуют, 
пишут пожелания на мело-
вой доске, поздравляют хо-
ром на русском языке, и не 
только. 
— За счет таких услуг мы 
стараемся помочь ребя-
там из республики, ведь 
так они могут получить до-
полнительный заработок 
и сделать свои условия ком-
фортнее, — рассказывает 
автор объявления Надежда 

Фомина (фамилия измене-
на. — «МВ»).
Цена такого поздравле-
ния в среднем составляет 
3990 рублей. Бесплатно за-
казчик может попросить 
команду афроамериканцев 
исполнить песню Happy 
birthday или выбрать еще 
дополнительную услугу. 
Например, попросить аф-
риканцев распечатать фото 
именинника и даже расце-
ловать этот снимок. 
Но в качестве актеров вы-
брать можно не только 
команду мужчин. В число 
исполнителей входят и аф-
риканские девушки. Напри-
мер, от них можно получить 
поздравление в гавайском 
стиле. А если захочется еще 
большей экзотики, то виде-
оролик могут записать де-
вушки и мужчины, одетые 
в костюмы туземцев. 

Вам привет из Африки

Материалы к рубрике «Купи слона» подготовила 
Виктория Битянова vecher@vm.ru

Астрология,
магия, гадания

На правах рекламы Частности

Юридические услуги

● Экстрасенс! Таролог! Астролог! 
Вопрос бесплатно. Т. 8 (925) 676-21-20

Разное

Финансовые услуги

Работа и образование

Транспортные услуги

Коллекционирование

Строительство и ремонт

● Охранник без лицензии требуется 
в универсам на вахту . Зарплата без 
задержек 45 000 рублей. Аванс еже-
недельно. Т. 8 (925) 147-10-51
● Курьер. ЗП 60 т. р. Т. 8 (968) 442-99-41

● Займы под залог золота, меха,
техники, авто. ООО «Ломбард Платинум» 
ОГРН 1087746946847. Т. 8 (499) 112-05-33 ● Продадим вашу вещь в комис-

сионке .  Цену  назначаете  сами !
Т. 8 (499) 226-28-79
● Скупка. Быстро. Деньги сразу.
Т. 8 (499) 226-25-39● Авто и грузчики. Т. 8 (903) 000-75-92

● Автовыкуп вам! Т. 8 (909) 956-30-10

Купим военную форму и форму 
министерств и ведомств СССР, 
КГБ; военный антиквариат, на-
градные  знаки ,  трофеи  ВОВ , 
атрибутику СССР. Самовар, икону, 
картину, портсигар, бюсты, ста-
ринные награды, антиквариат. 
Т. 8 (916) 809-01-04

● Московская социальная юриди-
ческая служба. Бесплатные консуль-
тации. Составление исков. Участие 
в судах. Все споры, в т.ч. поможем 
вернуть или расслужебить квартиру, 
выписать из квартиры. Наследство. 
Семейные споры. Банкротство физ-
лиц. Т. 8 (499) 409-91-42

● Сниму кв./ком-ты. T. 8 (495) 772-50-93
● Сниму жилье. Т. 8 (925) 325-66-10

Недвижимость

● Книги покупаем, домашние библио-
теки. Выезд. Т. 8 (495) 961-36-02

● Книги. Выезд от 200 экз. Оплата сра-
зу. Т. 8 (495) 128-50-09
● Грампластинки аудиотехнику раз-
ную старину Т. 8 (985) 979-56-09
● Покупаем все. Т. 8 (495) 641-67-21

Потомственные ясновидящие 
Любовь Владимировна и дочь 
Нана Антосовна могут предска-
зать судьбу, cнять порчу, сглаз, 
венец безбрачия, вернуть мужа, 
принести удачу в бизнесе. При-
ем по записи и на расстоянии. 
Пенсионерам скидки. Ст. м. «Се-
вастопольская».

☎  8 (910) 455-66-66
8 (925) 502-47-51
gospozhaluba.ru

● Адвокат. Возврат квартир. Уголов-
ные дела. Т. 8 (495) 210-25-63
● Юристы и адвокаты. Консультация 
бесплатная! Т. 8 (495) 201-25-12

(499) 557-04-04
доб. 133, 158

Рекламная служба

Сто тысяч за фото 
космонавта 

Корреспонденты «Вечерки» в рубрике «Купи слона»
продолжают собирать самые диковинные и оригинальные 
объявления, которые можно встретить на интернет-сайтах. 

ех

среди коллекцио-
неров марок есть 
направление — фила-
телистическая гагари-
ниана. К нему отно-
сятся те, кто собирает 
марки с Гагариным. 
Стоимость таких мо-
жет достигать 100 ты-
сяч рублей. 

Кстати,

Хранится снимок в белом 
паспарту с узорами 
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Вот вспомните практиче-
ски любой зарубежный 
фильм. Что там едят на 
завтрак герои? За редким 
исключением — 
панкейки. Это 
такие толстые 
и  н е б о л ь ш и е 
блинчики. Аме-
риканцы любят 
д е л а т ь  к у л ьт 
из чего угодно. 
Вот и панкейки 
удостоились такой чести. 
В классическом варианте 
их подают с кленовым си-
ропом. 
Но, как ни странно, панкей-
ки хоть и стали культовой 
едой, но как таковой исто-
рии их появления или ин-
тересной легенды — не су-
ществует. Известно лишь, 
что придумали их вовсе не 

американцы, а шотландцы. 
Кстати, хоть панкейки и на-
зывают блинчиками, но по 
факту они ими не являют-
ся. Главное отличие: в те-
сто добавляют приличное 
количество разрыхлителя, 
чтобы десерт получился 
пышным. Кроме того, пан-
кейки жарят на сухой ско-
вороде без масла.

Тем не менее как 
бы американцы 
ни гордились сво-
ими маленькими 
и толстенькими 
п а н к е й к а м и , 
наши русские 
блины вызывают 
у иностранцев 

восторг. Говорят, что один 
из английских королей, 
посещая Россию, пришел 
в искреннее изумление, по-
пробовав наши блины. Еще 
бы, ведь у нашего угоще-
ния и история есть, и тра-
диции, и легенды. Куда там 
иностранным панкейкам 
тягаться с русскими блин-
чиками!

А наши блинчики лучше

Сегодня — День панкейка. 
Эти пышные блинчики 
родом из-за рубежа, но их 
уже давно с удовольствием 
едят на завтрак москвичи.
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Мука 2 ст., молоко 300 мл, яйцо 2 шт., 
сахар 3 ст. л., соль 1/3 ч. л., разрыхлитель 10 г., 
ванилин 2 г., растительное масло 100 г.

Взбейте яйца с сахаром и ванилином. Молоко немного 
подогрейте и добавьте к яичной смеси. Взбейте. Когда 
масса станет однородной, влейте масло и вновь пере-
мешайте. Муку смешайте с разрыхлителем и просейте 
через сито. Замесите тесто. Оно должно получиться 
достаточно густым, чтобы не растекалось по сковоро-
де. Разогрейте сковороду с толстым дном и столовой 
ложкой выкладывайте на нее тесто. Обжаривайте пан-
кейки с двух сторон до румяности. Подавать, конечно, 
надо с кленовым сиропом, но подойдет и мед.

Блины (можно и готовые, но лучше домаш-
ние) 10–15 шт., варенье черносмородино-
вое 100 г, сыр сливочный 150 г, сахарная 
пудра 2 ч. л.

Обычно говорят «печем блины», но при этом — 
жарят. А вот это блюдо действительно запекают. 
Сыр взбиваем с сахарной пудрой. Смесью сма-
зываем каждый блин, сворачиваем в трубочки 
и нарезаем на небольшие рулетики. Укладываем 
их в горшочек и поливаем вареньем. Обязательно 
накрываем крышкой (иначе варенье пригорит) 
и отправляем на 20 минут в духовку, разогретую 
до 180 градусов. Необычные блины  готовы!

Банан 2 шт., молоко 60 мл, мука 100 г, 
сахар 2 ст. л., разрыхлитель 1 ч. л., яйцо 1 шт., 
растительное масло 2 ст. л., соль 1 щеп.

Это вкусный и быстрый перекус. Кроме того, он еще 
и полезен. Яйцо смешайте с сахаром и молоком. Как 
следует взбейте. Масса должна стать однородной. Му-
ку смешайте с разрыхлителем и просейте через сито. 
Обязательно добавьте щепотку соли. Замесите тесто. 
Бананы (лучше брать очень зрелые — они слаще) очи-
стите от кожуры и измельчите вилкой. Добавьте в те-
сто и еще раз взбейте миксером. Не должно оставаться 
кусочков фрукта. Разогрейте сковороду и обжарьте 
оладьи на растительном масле на медленном огне.

Классический завтрак с медом Рулетики в горшочке Воздушные банановые оладушки 

Книга рецептов Предлагаем рецепты вкусных и простых в приготовлении блинов. Присылайте 
на vecher@vm.ru свои кулинарные открытия, и лучшие из них появятся на наших страницах. 
И не забывайте взять газету в метро по пути домой!

Валентин 
Звегинцев 
Дежурный 
по хозяйству

Вал
Зве
Деж
по х

В каждой строке или столбце проставляются цифры от 1 до 9. Цифра может быть записа-
на в ячейку в том случае, если ее нет в горизонтальной и вертикальной линии, а также 
в малом квадрате 3х3, и если она может быть записана исключительно в одну клетку. 

Ответы на судоку, 
опубликованные 
21 сентября

Судоку Составил Олег Васильев / vecher@vm.ru


